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DIVULGAÇÃO

Município está prestes a se tornar um Polo Nacional de 
Confecções. A prefeitura de Taiobeiras, através da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico, recebeu no dia 23 de abril 
equipe técnica da Codevasf composta por representantes 
da sede da empresa em Brasília-DF, da 1ª Superintendência 
Regional de Montes Claros e da 2ª Superintendência Regio-
nal de Bom Jesus da Lapa - BA, com o objetivo de conhecer 
os projetos que a empresa ajuda a fomentar no município, 
como o apoio nos setores de confecção, apicultura e pisci-
cultura. 

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da SEMMA 
e da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econô-
mico e Turismo, promoveu a primeira “Trilha da Lua 
Cheia” no Parque Sapucaia. Nesta primeira experiên-
cia participaram os servidores das duas secretarias, em 
caráter de testes para aprimoramento da trilha, sem-
pre com foco em proporcionar a melhor experiência 
ao público em geral. 

A Universidade Estadual de Montes Claros, por meio do curso de Serviço Social da Unimontes, realizou nesta noite 
(25/04), a abertura oficial do IV Encontro Norte Mineiro de Serviço Social (ENMSS) que tem como tema central “O traba-
lho da/o assistentes social nas políticas sociais: um debate necessário”. 

Taiobeiras recebe missão técnica da CODEVASF

Unimontes realiza IV Encontro Norte 
Mineiro de Serviço Social

Trilha da Lua Cheia no Parque Sapucaia em 
breve estará disponível para a população

Eco135 realizará obras com pare e 
siga no perímetro urbano de Moc
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Como educadores 
brasileiros enxergam o 
ato de educar? 

REGIONAL 9

POLÍTICA 3

Programa da Prefeitura 
investe em sustentabilidade 
e inclusão

Condições climáticas  
favorecem o 
desenvolvimento do 
milho 2ª safra 

Dados do BMA, divulgado pela Conab na quin-
ta-feira (25), apontam que as chuvas que ocorreram 
nas primeiras semanas de abril foram suficientes 
para o desenvolvimento do milho segunda safra na 
maioria das regiões produtoras. 

Haverá um tempo em que o uso do óleo 
vegetal será tão rotineiro na composição dos 
combustíveis que o descarte irregular deste 
produto usado deixará de ser um problema 
ecológico. Essa afirmação passa pela Câmara 
dos Deputados que aprovou o PL 528/2020, 
popularmente conhecido como a PL do Com-
bustível do Futuro e agora chega no Senado.

Combustível do futuro 
abre caminho para óleo 
vegetal

A Eco135 informa que nesta segunda e terça-feira, 29 e 30 de abril, e também na 
quinta e sexta-feira, dias 02 e 03 de maio, a concessionária realizará a execução dos 
serviços de reparos no pavimento entre os km 367 e 369, na BR-135, no perímetro 
urbano de Montes Claros. Para a execução da obra será necessário a interdição par-
cial da via, com utilização do sistema pare e siga. Por este motivo, poderá ocorrer 
lentidão no tráfego.

POLÍTICA 3
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Para pais e mães de pets: autora celebra 
papel de cães e gatos nas famílias

HELOISA HERNANDEZ DO NASCIMENTO 
ESCRITORA E EDITORA

2 OpiniãO

Michael Shellenberger expôs que o rei está nu

As Boas Novas para o Intercâmbio 
Estudantil em Buenos Aires

ROBERTO RACHEWSKY
CRIADOR DO INSTITUTO LIBERAL

JULIANA WISNIEVSKI DA CUNHA
FUNDADORA E CEO DA EDUCAR INTERCÂMBIOS

Depois que Michael Shellenber-
ger, usando as provas cedidas por 
Elon Musk, expôs que o rei está nu, 
os que diziam que ele vestia as rou-
pas da verdade e da justiça entraram 
em parafuso e vivem uma confusão 
inerente a quem não sabe, ou per-
verte intencionalmente, o significa-
do de verdade e justiça.

A alfaiataria do rei, a Rede Globo, 

precisou convocar Fernando Gabei-
ra, um antigo ícone da esquerda 
que, apesar de ainda ser influen-
ciado pela ideologia, pelo menos 
deixou de ser cego, para ajudá-la na 
maldade. Gabeira já foi terrorista, 
no passado sequestrou o embaixa-
dor dos Estados Unidos e foi preso. 
Foi solto e exilado quando foi tro-
cado pelo embaixador alemão, tam-

bém sequestrado.
A perfídia dos que dirigem a Glo-

bo se evidenciou quando usaram o 
Gabeira e a veterana jornalista Lei-
lane Neubarth para darem um ser-
mão, expondo para a novata Danie-
la Lima como se faz jornalismo com 
seriedade e profissionalismo, ou 
seja, com absoluta adesão aos fatos, 
isenção, racionalidade e objetivida-

de, deixando paixões ou interesses 
corporativistas de lado.

Mandaram a jornalista fazer o 
tipo de jornalismo que a Globo 
abandonou há décadas. Sim, o que 
a Daniela Lima representa é o tipo 
de jornalismo que a Globo vinha 
praticando e vai continuar fazen-
do: propaganda paga pelo governo 
como se jornalismo fosse.

O rei está nu; a alfaiataria que 
dizia que ele vestia a verdade e a 
justiça, a liberdade e a democracia, 
a ética e a lei, percebeu que Michael 
Shellenberger e Elon Musk gritaram 
para o mundo: o rei está nu e todo 
mundo viu.

Fritaram a mais nova e convicta 
garota-propaganda do time de al-
faiates da Globo, que tem também a 

Andreia Sadi e a Miriam Leitão, para 
não falar nos homens.

Existe um ditado que diz: “não 
é possível comer o bolo e tê-lo.” A 
Globo vai fazer o quê? Vai querer co-
mer o bolo ou tê-lo? Os dois não dá. 
Ou a Globo mantém suas verbas e 
seu falso jornalismo ou começa a fa-
lar a verdade e abre mão do dinhei-
ro tirado do público pelo governo.

Quem é pai ou mãe de pet sabe 
que os animais de estimação ga-
nham um papel especial na vida dos 
membros da família. Toda a rotina 
muda por causa deles, e as pesso-
as também são transformadas pela 
convivência com os filhos de qua-
tro patas. Foi com essa realidade 
em mente que a escritora e editora 
Heloisa Hernandez do Nascimento 

publicou a Coleção Pets, para os 
tutores registrarem seus principais 
momentos ao lado dos bichos.

Com quatro obras diferentes 
destinadas às diversas vivências 
com cachorros e gatos, os leitores 
são convidados a refletirem so-
bre os laços de afeto com os pets. 
“Acredito que guardar registros dos 
momentos que vivemos é muito 

importante e significativo, é um 
cuidado, uma valorização daquilo 
de que gostamos, é nosso reflexo, 
mostra um pouco quem somos. Ge-
ralmente as pessoas têm memórias 
muito leves e alegres ao lembrar de 
seus pets e histórias que viveram 
juntos”, afirma a autora.

Na entrevista abaixo, ela ponde-
ra sobre o papel dos bichinhos de 

estimação no cotidiano e comen-
ta sobre a importância da escrita 
como ferramenta para guardar lem-
branças. Leia:

A Coleção Pets é destinada a 
mães e pais de pets que desejam 
manter vivas as memórias desta 
relação tão bonita entre tutores e 
animais de estimação. Como surgiu 
a ideia da coleção? Acha que os bi-
chinhos hoje são parte essencial das 
famílias brasileiras?

Heloisa Hernandez do Nasci-
mento: Há algum tempo me inte-
resso pelo tema da memória, das 
narrativas de vida, pelos laços de 
afeto, e vejo que os pets estão cada 
vez mais presentes no dia a dia das 
pessoas. Antes de fazer a Coleção 
Pets, pediram para eu fazer um livro 
de bebê que pudesse ser utilizado 
tanto para meninos como para me-
ninas. Então optei por utilizar ima-
gens de bichinhos fofos, pensando 
não só na diversidade de gênero, 
mas também racial e de composição 
das famílias brasileiras. Ao pesqui-
sar imagens para essa publicação, 
notei que havia muitas que retrata-
vam famílias com cachorros e gatos.

Daí fiquei pensando sobre como 
seria criar um “livro de bebês para 
pets”. Haveria interesse? As pessoas 
teriam paciência para escreverem 
suas memórias com os seus bi-
chinhos de estimação? Ainda não 
tenho essas respostas, mas, nas 
minhas pesquisas, constatei que 
desde a pandemia a adoção de pets 
cresceu muito, no Brasil e no mun-

do, e a relação que os tutores têm 
com seus bichinhos de estimação 
é cada vez mais próxima: hoje há 
muitas pessoas morando sozinhas, 
em apartamentos, os casais têm me-
nos filhos e a população de idosos 
cresce no país... tudo isso favore-
ce a adoção de pets, que passam 
a ser considerados como parte da 
família. Um estudo feito pela em-
presa brasileira Dog Hero aponta 
que 78% dos tutores consideram 
seus animais de estimação como 
um filho. Nos Estados Unidos, esse 
percentual chega a 95%, de acordo 
com a consultoria Nielsen. Há um 
carinho muito grande entre tutores 
e pets, as pessoas cada vez mais de-
dicam cuidado e tempo a eles.

A coleção conta com versões dis-
tintas para cães e gatos. Como foi 
o processo de criação para pensar 
cada um dos livros? Quais as princi-
pais diferenças e semelhanças entre 
eles?

Heloisa Hernandez do Nasci-
mento: As perguntas em si são se-
melhantes, o que difere são as ima-
gens, com as quais procurei ilustrar 
hábitos dos cães e gatos. No livro 
dos doguinhos, há muitos cenários 
que retratam parques, locais aber-
tos. Os desenhos mostram também 
o tutor sempre muito junto ao bi-
chinho de estimação. No livro dos 
gatos, o cenário predominante é o 
interior das casas, com almofadas 
ou sofás para eles dormirem, e mui-
tas vezes aparecem sós, pela nature-
za mais independente que têm.

Nos dois livros, há espaço para 
os cuidadores colarem fotos de 
seus pets, pedirem para amigos 
escreverem comentários sobre os 
seus bichinhos de estimação, dese-
nharem, etc. Além das perguntas, 
que vão pouco a pouco reavivando 
memórias de momentos especiais, 
quis deixar esse espaço mais livre, 
para cada um poder personalizar o 
seu livro.

Também criei quatro variações 
da publicação: há livros para do-
guinhos e doguinhas, gatinhos e 
gatinhas. Fiz essa escolha porque, 
como os pets são tratados como fi-
lhos, nada mais justo do que criar 
um conteúdo mais específico, mais 
próximo de uma personalização.

Para você, qual é o impacto que 
registrar as memórias com os pets 
pode ter na vida dos leitores?

Heloisa Hernandez do Nasci-
mento: Acredito que guardar regis-
tros dos momentos que vivemos é 
muito importante e significativo, 
é um cuidado, uma valorização 
daquilo de que gostamos, é nosso 
reflexo, mostra um pouco quem 
somos. Geralmente as pessoas têm 
memórias muito leves e alegres ao 
lembrar de seus pets e histórias 
que viveram juntos. Como penso 
em abordar mais temas relaciona-
dos à memória das pessoas, achei 
que seria perfeito começar com os 
bichinhos de estimação. Também 
imagino que seja um tema que 
desperte vontade de escrever e do-
cumentar.

Estudar fora e ter uma institui-
ção educacional de grande peso 
no currículo é o sonho de muitos 
jovens e de seus pais, claro, que 
desejam garantir um futuro pro-
missor para os seus filhos. O valor 
mais acessível de uma faculdade 
no exterior em cursos renomados 
como Medicina, por exemplo, é 
um dos fatores determinantes para 
a escolha de um intercâmbio estu-
dantil.

Dados da Associação Brasileira 
de Agências de Intercâmbio (Bel-
ta), comprovam o excelente mo-
mento que o setor vem passando, 
só em 2022, mais de 455 mil bra-
sileiros viajaram para fora do país, 
em 2019 foram registrados 386 
mil. Para este ano, a Belta estima 
crescimento de até 10% no setor 
de intercâmbio estudantil.

Dentre os destinos mais busca-
dos para o intercâmbio na América 
do Sul, a cidade de Buenos Aires, 
na Argentina, tem sido um dos 
lugares mais desejados por mo-
tivos bem convincentes, como: é 
a cidade mais populosa do país, 
conta com uma excelente qua-
lidade de vida, possui destaque 
positivo na segurança e eficiência 
do transporte público e é famosa 
pela gastronomia e cultura únicas, 
mas também é uma cidade agitada 
– lembra muito bem a cidade de 
São Paulo - e não importa o dia da 
semana ou horário, sempre tem 
algo acontecendo na Paris da Amé-
rica do Sul.

Alguns fatores são decisivos 
para os que buscam estudar na Ar-
gentina, por exemplo: a ausência 
de vestibular, os cursos financei-

ramente mais acessíveis, a entrada 
no país apenas através de RG ou 
passaporte sem a necessidade de 
visto e o estudo de um idioma pró-
ximo ao português.

Comprovando o crescimento de 
brasileiros que optam por estudar 
no país dos hermanos e reforçan-
do tudo que foi dito, recentemente 
o Itamaraty divulgou que há cerca 
de 20 mil brasileiros estudando na 
Argentina, a maioria, cursam medi-
cina. Ouso dizer que esse fenôme-
no se dá com base em renomadas 
posições internacionais que o país 
é citado, destacando-o como um 
grande polo de instituições educa-
cionais renomadas, sendo um dos 
mais procurados por alunos da 
América Latina, principalmente em 
sua capital, Buenos Aires.

No entanto, se por um lado há 
crescimento comprovado e conse-
cutivamente grande procura pela 
Argentina por quem deseja estudar 
na América do Sul, por outro lado, 
as fortes notícias sobre a situação 
do país têm causado uma onda 
de mitos a serem desmistificados, 
principalmente na área da econo-
mia, segurança, desenvolvimento 
e educação.

Em coletiva recente, a diretora 
do Departamento de Comunica-
ções do Fundo Monetário Interna-
cional (FMI), Julie Kozack, elogiou 
o “progresso impressionante” no 
plano adotado pelo governo do 
presidente Javier Milei para a esta-
bilização econômica da Argentina. 
De acordo com a representante do 
FMI, a inflação tem caído mais rá-
pido do que o esperado, no entan-
to, segundo Kozack é necessário 

continuar a “melhorar a qualida-
de” do ajuste fiscal.

Ainda focando em quebrar mi-
tos e notícias lidas apenas por seus 
títulos, no final do ano passado, 
Buenos Aires foi eleita, através da 
Economist Intelligence Unit, a me-
lhor cidade da América do Sul para 
morar. Na avaliação, estabilidade, 
infraestrutura, sistema de saúde, 
cultura e educação foram os parâ-
metros usados. E adivinha, a edu-
cação foi tema decisivo, levando 
a cidade argentina para o topo da 
lista.

Esses são só alguns dos pontos, 
dentre os diversos que podem ser 
citados. É válido afirmar que não 
podemos apenas nos ater a títulos 
de matérias e com todos os proble-
mas já enfrentados, Buenos Aires 
ainda vive, forte, bela, sendo uma 
terra de grandes oportunidades 
para estudantes que desejam cur-
sar em outro país e agregar valor 
de vivência dentro de outras cul-
turas.

Buenos Aires é uma excelente 
oportunidade para contribuir com 
a formação de identidade dos jo-
vens, além de fornecer bagagem de 
aprendizado, cultural e sobretudo, 
de formação. Há um incrível futu-
ro para os nossos jovens estudan-
tes em Buenos Aires, enxerga-se 
claramente as oportunidades dos 
futuros e renomados profissionais 
da área da saúde que se formarão 
por aqui sob histórias lindas de 
perseverança e conquistas contri-
buindo para a saúde da Argentina 
ou do Brasil, com base na opção 
de exercer a profissão em um dos 
dois países.
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CONTAS REJEITADAS 

O Ministério Público de Contas do Estado de Minas Ge-
rais, no último dia 25 (quinta-feira), deu parecer pela rejeição 
das contas da Prefeitura de Montes Claros relativas ao ano de 
2017, primeiro da administração do prefeito Humberto Souto 
(CIDADANIA). Segundo o MP, “foram verificadas irregularida-
des nas contas prestadas pelo gestor público”. Três pontos 
foram destacados pela Promotoria: a não universalização da 
educação infantil na pré-escola para crianças de 4 a 5 anos, o 
não cumprimento do número de vagas em creches para crian-
ças até 3 anos de idade e o não pagamento do piso salarial 
nacional dos professores. 

CONTAS REJEITADAS II

O Tribunal de Contas agora vai julgar o parecer do MP 
e depois encaminhará para a Câmara Municipal de Montes 
Claros, recomendando pela rejeição ou aprovação. Cabe aos 
vereadores a decisão final. Recentemente, a Câmara rejeitou, 
com 22 votos de um total de 23, as contas do ano de 2016 
da administração do ex-prefeito Ruy Muniz (PSB). Se o Tri-
bunal julgar ainda este ano as contas de 2017 de Humberto, 
e se o parecer for negativo, a expectativa é de que ele seja 
derrubado quando chegar à Câmara, onde o prefeito conta 
com 22 vereadores na bancada da situação. De toda forma, a 
manifestação do Ministério Público de Contas dá munição aos 
opositores de Humberto. Aguardemos os desdobramentos. 

DÉLIO DE MOLHO 

O deputado federal Délio Pinheiro (PDT), que assumiu ca-
deira na Câmara por licença médica de Mário Heringer, esteve 
ele próprio de molho nos últimos dias, acometido pela her-
pes-zóster, conforme anunciou em suas redes sociais. É uma 
doença influenciada pelo estresse e imunidade baixa, que 
pode ser evitada com a vacinação e é causada pelo mesmo 
vírus da catapora. Após alguns dias off, o deputado já vol-
tou às atividades e inclusive realizou uma atividade com os 
pré-candidatos a vereador do seu partido, o PDT, juntamente 
com o ex-deputado estadual Carlos Pimenta, coordenador da 
sua pré-campanha a prefeito. 

JARBAS CANDIDATO 

O atual procurador-geral de Justiça de Minas Gerais, Jarbas 
Soares Júnior, que nasceu em Montes Claros, está recebendo 
convites para ser candidato nas eleições estaduais de 2026. 
O seu nome é muito comentado como possível candidato a 
vice-governador ou mesmo a senador. Hoje, ele tem trânsito 
linear da esquerda à direita, embora tenha um grande histó-
rico na defesa do meio ambiente, pauta mais cara à vertente 
progressista. A agenda que Jarbas cumpre atualmente é de 
candidato, com presença em quase todos os eventos políti-
cos relevantes do estado, inclusive no interior, onde tem sido 
condecorado com o título de cidadão honorário em diversas 
cidades. 

FABRÍCIO MINISTRO 

Outro norte-mineiro de destaque no campo da justiça, o 
ex-presidente da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) em 
Minas Gerais, Antônio Fabrício Gonçalves, está na lista trí-
plice encaminhada ao presidente Lula, que escolherá, entre 
os três nomes, o próximo ministro do Tribunal Superior do 
Trabalho. Fabrício, que é natural de Brasília de Minas, filho 
do ex-prefeito daquele município, Antônio Gonçalves, conta 
com apoios de peso para a indicação. O presidente da Assem-
bleia Legislativa, Tadeu Martins Leite (MDB), por exemplo, 
que estabeleceu relação de muita proximidade com o Gover-
no Lula a partir das negociações da dívida de Minas com a 
União, redigiu carta de apoio a Fabrício subscrita pela quase 
totalidade dos deputados estaduais. 

CAPITÃO ENÉAS 

Na vizinha Capitão Enéas, a disputa para a Prefeitura de-
verá ficar entre três candidatos que disputaram as últimas 
eleições. O atual prefeito Reinaldo Teixeira, eleito pelo SO-
LIDARIEDADE, tentará a reeleição, concorrendo contra o 
ex-prefeito César Emílio (PT). Marilene Faustino (PSB), que 
ficou em segundo lugar no último pleito, também será candi-
data. Opositores de Reinaldo entendem que o melhor cami-
nho para uma vitória nas urnas seria uma composição entre 
Marilene e César, mas esse assunto, pelo menos no momento, 
está fora do radar. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou 
esta coluna às 13h09 de 28 de abril de 2024

AMM repudia “PEC dos 
Quinquênios” e cobra 
aprovação da PEC 66

Eco135 realizará obras com pare e siga 
no perímetro urbano de Moc

Combustível do futuro abre caminho 
para óleo vegetal

Condições climáticas favorecem o 
desenvolvimento do milho 2ª safra 

A Associação Mineira de Muni-
cípios (AMM), como representan-
te dos 853 municípios mineiros, 
manifesta REPÚDIO à Proposta de 
Emenda à Constituição 10/2023, a 
chamada “PEC dos Quinquênios”, 
que institui a parcela mensal de 
valorização por tempo de serviço 
(quinquênios) dos magistrados e 
do Ministério Público.

A medida em discussão no Sena-
do, se aprovada, segundo estimati-
va do Ministério da Fazenda, pode 
acarretar em até R$ 40 bilhões de 
custo anual aos cofres públicos. O 
valor chama a atenção se compara-
do ao custo da desoneração da fo-
lha dos municípios, que, segundo 
o próprio Ministério da Fazenda, é 
estimado em R$ 10 bilhões anuais.

Destaca-se que o Governo Fede-
ral já judicializou a questão, visan-
do barrar a desoneração; conquista 
municipalista que, segundo a Con-
federação Nacional de Municípios 
(CNM), gera economia anual de R$ 
11 bilhões aos municípios brasilei-
ros e permite investimentos em po-
líticas públicas de saúde, educação, 
assistência social, obras, etc.

Assim, a AMM cobra a aprovação 
da Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC 66), que consolida a 
desoneração, e espera serenidade 
do Congresso Nacional e do Go-
verno Federal em decisões em que 
os municípios não são ouvidos e 
as consequências impactam a vida 
dos cidadãos nos 5.570 municípios 
brasileiros.

A Eco135 informa que nesta se-
gunda e terça-feira, 29 e 30 de abril, 
e também na quinta e sexta-feira, dias 
02 e 03 de maio, a concessionária 
realizará a execução dos serviços de 
reparos no pavimento entre os km 
367 e 369, na BR-135, no perímetro 
urbano de Montes Claros. Para a exe-
cução da obra será necessário a inter-
dição parcial da via, com utilização do 
sistema pare e siga. Por este motivo, 
poderá ocorrer lentidão no tráfego.

A concessionária reforça a impor-
tância de reduzir a velocidade em tre-
chos com obras, manter a atenção na 
sinalização e não parar para observar 
ou registrar os trabalhos em anda-
mento. Todo o local estará devida-
mente sinalizado e com equipe capa-
citada para orientação dos motoristas.

Para acompanhar as transforma-
ções na rodovia, siga nossas redes 
sociais em _eco135.

Haverá um tempo em que o uso 
do óleo vegetal será tão rotineiro na 
composição dos combustíveis que 
o descarte irregular deste produto 
usado deixará de ser um problema 
ecológico. Essa afirmação passa pela 
Câmara dos Deputados que aprovou 
o PL 528/2020, popularmente conhe-
cido como a PL do Combustível do 
Futuro e agora chega no Senado.

O projeto é uma vitória os defen-
sores da política do baixo carbono 
nos combustíveis. Ao elevar a quan-
tidade de etanol aplicada na gasolina 
e do biodiesel misturado no diesel, o 
Brasil está abrindo possibilidades de 
novos programas para a criação de 

novas frentes energéticas.
Em pouco anos, produtos como 

diesel verde, biometano e combus-
tível sustentável para a aviação serão 
realidade no mercado. Para Vitor 
Dalcin, Diretor da Ambiental Santos, 
o texto, que segue para o Senado, é 
um marco não apenas para o setor de 
combustíveis, mas para a reciclagem 
de óleo vegetal:

 “A reciclagem de óleo vai entrar 
em cena pelo acréscimo gradual da 
mistura do biodiesel no diesel que 
hoje é de 14% até chegar aos 20%, 
previsto para março de 2030. Esse 
acréscimo será de 1% ao ano e de 
forma contínua, ou seja, em seis anos 

teremos combustíveis mais corretos 
circulando pelos motores”.

BRASIL NA VANGUARDA

O programa alavanca o Brasil 
como um dos destaques da transição 
para baixo carbono, criando um ciclo 
completo do óleo vegetal. O que an-
tes seria um problema ambiental, 
passa a ser resolução na produção 
de combustíveis.

Para o diretor da Ambiental 
Santos, a mudança é excelente 
para a tão procurada meta de re-
dução das emissões de gases de 
efeito estufa por quilômetro ro-

dado, com o Brasil seguindo a 
tendência mundial para criar dire-
trizes inovadoras capazes de neu-
tralizar esses resíduos.

O lado positivo é que 100% do 
óleo vegetal tem potencial de ser 
usado em grande escala, mas para 
tal façanha será necessária uma 
grande conscientização sobre sepa-
rar óleo usado para reciclagem po-
derá ser usado em grande escala:

 “O mesmo óleo que serviu para 
preparar alimentos vai deixar o pa-
pel de vilão ecológico no momento 
do descarte e será peça fundamen-
tal para matrizes energéticas com-
pletas” finaliza Dalcin.

Dados do Boletim de Monitora-
mento Agrícola (BMA), divulgado 
pela Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab) na quinta-feira 
(25), apontam que as chuvas que 
ocorreram nas primeiras semanas de 
abril foram suficientes para o desen-
volvimento do milho segunda safra 
na maioria das regiões produtoras. 
O estudo apresenta a análise das 
condições agroclimáticas e de ima-
gens de satélite dos cultivos de verão 
da safra 2023/2024 e, nesta edição, 
mostra que os maiores volumes de 
precipitações deram-se em áreas dos 
estados do Pará e do Maranhão, com 

prejuízos nas operações de colheita 
e de logística da soja. No Rio Grande 
do Sul, o excedente hídrico causou 
danos pontuais às lavouras, mas, no 
geral, favoreceu a manutenção do ar-
mazenamento hídrico no solo.

O Boletim revela ainda que os 
menores volumes de chuva foram 
registrados em áreas do Centro-Sul 
e Centro-Norte da Bahia, do norte 
de Minas Gerais e do centro de São 
Paulo, causando restrição hídrica às 
lavouras, principalmente, devido às 
chuvas irregulares e às temperaturas 
elevadas. No sudoeste de Mato Gros-
so do Sul, a umidade no solo restrin-

giu parcialmente o desenvolvimento 
do milho segunda safra.

Os gráficos de evolução do índi-
ce de vegetação (IV) das principais 
regiões produtoras de milho segun-
da safra apresentam a emergência 
avançada na atual safra, devido à an-
tecipação na semeadura. Esse adian-
tamento, associado às condições 
climáticas favoráveis, na maioria das 
regiões, têm resultado na evolução 
do IV acima da safra anterior e da 
média histórica. No Matopiba (que 
engloba os estados do Maranhão, 
Tocantins, Piauí e Bahia), o IV da 
safra atual está evoluindo próximo 

da média. Contudo, no oeste pa-
ranaense, houve uma redução do 
IV, devido às condições climáticas 
adversas em período anteriores ao 
monitoramento.

O BMA é um estudo publicado 
mensalmente, resultado da cola-
boração entre Conab, o Instituto 
Nacional de Meteorologia (Inmet) 
e o Grupo de Monitoramento Glo-
bal da Agricultura (Glam), além de 
agentes colaboradores que contri-
buem com dados pesquisados em 
campo. O Boletim de Monitora-
mento Agrícola está disponível na 
íntegra no site da Conab.

Os serviços acontecem na próxima semana, entre os km 367 e 369

ECO135/DIVULGAÇÃO 
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Como educadores brasileiros enxergam 
o ato de educar? 

    DIA DA EDUCAÇÃO
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No dia 28 de abril, é celebrado o 
Dia da Educação, data que foi insti-
tuída durante o Fórum Mundial de 
Educação, ocorrido em 28 de abril 
de 2000. No Brasil, a educação é um 
direito garantido por lei (Art. 6º) e 
assegurado na Constituição Federal. 
Para colocar essa regulamentação 
em prática, foram criados alguns do-
cumentos normativos, como o PNE 
(Plano Nacional da Educação) que 
estabelece 10 diretrizes para melho-
raria da educação, entre erradicação 
do analfabetismo, superação das 
desigualdades educacionais e for-
mação para o trabalho e cidadania. 

Tendo em vista esse cenário, 
alguns educadores acreditam que, 
além dessas normas, a qualidade 
da educação também está relacio-
nada a outros fatores. Magna Assis, 
coordenadora de segmentos do An-
glo Alante, cita alguns pontos que 
considera fundamentais para uma 
boa educação nas instituições de 
ensino. “Ambiente educacional in-
clusivo, formação continuada para 
os professores, currículo adequado 
às necessidades dos alunos, estrei-
tamento da relação entre família e 
escola e por fim, uma política de va-
lorização de todos os profissionais 
da educação são fatores necessários 
para uma educação de qualidade”, 
enumera. 

A coordenadora ainda afirma 
que apesar de alguns avanços nos 
últimos anos, o Brasil tem muito a 
melhorar. “É preciso unir esforços 
de educadores da iniciativa públi-
ca e privada para a construção de 
uma educação de qualidade para 
todos, independentemente da ida-
de, classe social ou local em que a 
escola está inserida”. A partir dessa 
reflexão, a data se mostra oportuna 
para educadores e especialistas bra-
sileiros falarem e refletirem sobre o 
momento atual do Brasil. Confira a 
seguir: 

Tudo começa na educação básica 

Para melhorar o ensino é neces-
sário pensar no começo dele – a 
educação básica, que exerce um 
papel indispensável na formação de 
cidadãos. De acordo com Arthur Bu-
zatto, CEO da Vereda Educação, es-
cola que oferece educação integral 
na formação do Ensino Fundamen-
tal ao Ensino Médio, a educação 
básica tem a missão de promover a 
formação e desenvolvimento huma-

no dos estudantes de forma global. 
“Assim, serão capazes de construir 
uma sociedade mais justa, ética, 
responsável, inclusiva e democráti-
ca, conforme preconiza a Base Na-
cional Comum Curricular (BNCC)”, 
completa.  

Por isso, é muito importante es-
colher a escola de modo assertivo, 
não se pautando apenas na locali-
zação geográfica ou reputação da 
instituição. Segundo Andreia Carter, 
consultora pedagógica da Rede Pi-
tágoras, entre os principais pontos 
avaliados no momento da decisão 
estão a estrutura da escola, o preço 
da mensalidade e o método de ensi-
no. “Estes aspectos são importantes, 
mas, quando considerados isolada-
mente, pode haver uma frustração 
ao longo do ano da família com a 
escola. Ambas devem concordar em 
suas crenças e valores”. 

 
Existe método de ensino certo? 

Se os alunos não são iguais, será 
válido exigir que os métodos edu-
cacionais sejam? Na educação dis-
ruptiva, por exemplo, a tecnologia 
e as mudanças sociais devem ser o 
mote de transformação na sala de 
aula, preparando os jovens para os 
desafios desse século e colocando 
os professores como mediadores 
do conhecimento para que os estu-
dantes possam participar ativamen-
te dessa construção de saberes. “É 
um caminho para substituir parte 
ou totalmente o formato de educa-
ção convencional em que o aluno é 
receptor de conhecimento, tornan-
do-o protagonista da sua aprendi-
zagem e desenvolvendo soft skills 
ao longo desse processo”, explica 
Victor Haony, assessor pedagógico 
da Mind Makers. 

No entanto, quando se fala de 
tecnologia em sala de aula o debate 
é mais profundo. Estudos recentes 
indicam que o uso do celular, por 
exemplo, pode ter efeitos baixos a 
moderados no aprendizado, mas, 
ainda assim, comporta finalidades 
pedagógicas importantes. “Diante 
desse cenário, a prática da autorre-
gulação do uso do celular emerge 
como uma ferramenta vital para ba-
lancear os benefícios da tecnologia 
com uma vida equilibrada e saudá-
vel, envolvendo a conscientização 
e controle sobre o tempo e a forma 
como se usa”, destaca Jonas Sousa, 
assessor pedagógico da plataforma 

Amplia, sistema de ensino para a 
educação básica. 

Ou seja, a tecnologia vem se 
mostrando uma grande aliada das 
instituições, como mostra um levan-
tamento da ABstartups (2020), em 
que houve um crescimento de 44% 
no número de edtechs, empresas 
que desenvolvem soluções tecnoló-
gicos para serviços educacionais. “O 
uso estratégico da tecnologia pro-
porciona o desenvolvimento dos 
estudantes de modo integral, abar-
cando os aspectos intelectual, social 
e emocional do aluno. Essa expan-
são é muito valiosa, principalmente 
na fase da formação”, afirma Felipe 
Menezes, fundador e diretor de ino-
vação da Maxia, solução que oferece 
aprimoramento educacional por 
meio da Inteligência Artificial (IA). 

Assim, a tecnologia deixa de ser 
rival e se torna aliada 

Tornou-se quase impossível falar 
de educação e tecnologia sem citar 
a Inteligência Artificial Generativa, 
como o Chat GPT, tão debatido nos 
últimos tempos. Será que o cami-
nho mais efetivo é ir na contramão 
disso? “É um avanço irreversível. 
O que precisamos, na verdade, é 
trazer aos alunos o que é (ou não) 
Inteligência Artificial Generativa e 
quais suas limitações, com uma vi-
são de criticidade”, pondera Esther 
Carvalho, diretora-geral do Colégio 
Rio Branco. “É como preparamos as 
crianças e jovens com os processos 
cognitivos necessários para continu-
arem aprendendo e não lançando 
mão de recursos ágeis e fáceis”. 

E cada vez mais instituições inte-
gram as possibilidades oriundas da 
tecnologia em seu dia a dia. “Com 
doze anos consecutivos como me-
lhores colocados do ENEM, utiliza-
mos a plataforma Plurall para forne-
cer dados cruciais que orientam o 
processo de ensino-aprendizagem. 
O time pedagógico acessa informa-
ções detalhadas sobre o desempe-
nho dos estudantes, permitindo um 
acompanhamento mais próximo”, 
explica André Ricardo de Castro, 
diretor do Colégio Fibonacci, fun-
dador do Fibonacci Sistema de En-
sino. “Assim, temos um termômetro 
que vai nos dizendo o caminho que 
o aluno está seguindo ao longo da 
formação, se está bom ou não”, ex-
plica. 

Outra possibilidade trazida pela 

tecnologia foi o ensino híbrido e 
adaptado. Com a educação cami-
nhando ao lado dos ambientes virtu-
ais, o modelo misto já foi, inclusive, 
adotado por escolas. “Essa metodo-
logia combina elementos do ensino 
presencial e online, proporcionan-
do aos alunos uma experiência mais 
dinâmica e adaptável”, afirma Aline 
Castro, coordenadora da Assessoria 
Pedagógica do Sistema pH. 

Mas professores não podem ser 
substituídos 

Quando se fala em melhorar a 
qualidade da educação no Brasil, 
um dos pilares para a concretização 
desse objetivo é o investimento con-
tínuo nos docentes. De acordo com 
Juliana Storniolo, diretora da FourC 
Learning, projeto voltado para o 
desenvolvimento profissional de 
educadores, a escola é uma comu-
nidade de aprendizes; por isso, é 
necessária uma cultura de aprendi-
zado tanto para alunos, quanto para 
os professores. “Precisamos de pro-
fissionais bem treinados e atualiza-
dos para poderem utilizar métodos 
pedagógicos eficazes e adaptados 
à necessidade de cada aluno. Com 
esse desenvolvimento profissional, 
eles aprendem e implementam as 
melhores práticas”, argumenta. 

É assim, unindo métodos efi-
cazes, escolas assertivas e bons 
profissionais, que os alunos apren-
derão muito além da sala de aula, 
incluindo questões emocionais, tão 
fundamentais para o século XXI. A 
importância do desenvolvimento 
das competências socioemocionais 
desde a infância não se limita ape-
nas à capacidade de se relacionar, 
mas também engloba a habilidade 
de liderar a si e aos outros. “Prio-
rizando essa capacidade desde os 
primeiros anos, estamos preparan-
do as crianças e os jovens para um 
futuro em que a empatia, a compre-
ensão e a resiliência são tão ou mais 
importantes do que habilidades téc-
nicas”, explica Heleomar Gonçalves, 
assessor pedagógico do programa 
Líder em Mim, que abrange mais de 
quinze soft skills. 

Empatia é também falar a língua 
dos outros  

Para Carol Stancati, diretora da 
Skies Learning, solução de inglês 
para escolas, a contribuição do 

bilinguismo vai muito além do de-
sempenho acadêmico e da educa-
ção dentro da sala de aula. “Influen-
cia também na empatia, porque o 
aluno consegue se colocar mais no 
lugar do outro. Ele compreende 
melhor e, a partir disso, se relacio-
na com outras culturas”, aponta. 

Até mesmo competências artísti-
cas, cotidianas e físicas têm sido in-
seridas no ensino de outras línguas. 
“Além de desenvolver habilidades 
linguísticas, o idioma é aplicado em 
outros contextos, como atividades 
de ciências, práticas do dia a dia, 
enfatizando a arte e o movimento, 
porque o desenvolvimento físico 
também é importante para o de-
senvolvimento global de crianças e 
jovens”, explica Ruymara Almeida, 
diretora pedagógica da rede Red 
Balloon, sobre o English Program, 
modelo de ensino oferecido aos 
alunos entre 3 e 17 anos, que se 
adapta às necessidades de cada um.  

Não à toa, o bilinguismo é um 
requisito para os estudantes ex-
plorarem seu potencial máximo, 
podendo conhecer outras culturas 
e aproveitar oportunidades inter-
nacionais. No entanto, além de 
ensinar inglês nas escolas, é pre-
ciso se atentar ao modo que isso 
é feito. “Introduzir elementos de 
jogos, como competição, desafios, 
recompensas e progressão, pode 
despertar o interesse dos alunos, 
motivá-los a participar ativamente 
das aulas e aumentar sua dedica-
ção às atividades escolares”, explica 
Tayrone Medeiros, assessor pedagó-
gico da Eduall, programa bilíngue 
da SOMOS Educação.   

E essa internacionalização pode 
acontecer desde os anos iniciais, 
ainda no ensino básico, preparan-
do cada aluno para atuar em uma 
sociedade globalizada, fomentando 
oportunidades acadêmicas e pro-
fissionais ao nível internacional. 
Partindo dessa premissa, Lara Cri-
velaro, CEO da Efígie Educacional, 
empresa referência em internacio-
nalização da educação no Brasil, 
destaca que “internacionalizar a 
educação básica é fundamental”. 
Segundo a especialista, os ganhos 
dessa exposição são muitos. “Ajuda 
a formar cidadãos globais conscien-
tes, capazes de interagir e colaborar 
com pessoas de diversos backgrou-
nds, promovendo uma compre-
ensão mais profunda e respeitosa 
entre diferentes povos”.  

Tudo pode ser aprendido, inclu-
sive finanças 

Embora seja comum associar a 
educação apenas a conteúdos da-
dos em salas de aulas, como portu-
guês e matemática, outros tipos de 
conhecimento são relevantes, como 
a educação financeira, que traz im-
portantes benefícios às crianças e 
aos adolescentes. “A própria susten-
tabilidade familiar depende muito 
da incorporação do conhecimento 
sobre finanças no dia a dia, por 
exemplo”, introduz Taís Magalhães, 
planejadora financeira da SuperRi-
co, maior plataforma de bem-estar e 
saúde financeira.  

 “O adolescente cresce, começa a 
gerar renda e, frequentemente, não 
aprende a lidar com o dinheiro, a se 
planejar, a ter hábitos financeiros 
saudáveis, que serão fundamentais 
para quando se tornar adulto, e 
precisar arcar com suas responsabi-
lidades. A falta deste tipo de conhe-
cimento, no limite, o leva a não se 
tornar um adulto autossuficiente. 
Ou ele se torna pai e cabe aos filhos 
compensarem essa falta de planeja-
mento. Desde criança, é importante 
saber utilizar o dinheiro de forma 
consciente e pensar a longo prazo. 
Isso gerará famílias mais prósperas, 
com bens futuros para desfrutar e, 
consequentemente, uma sociedade 
mais desenvolvida”, garante a espe-
cialista em finanças.  

Que tal umas dicas de estudo? 

Por último, o Dia da Educação 
é ótimo para conhecer e anotar al-
gumas dicas de estudos de quem 
entende do assunto. Luana Bezerra, 
professora de Geografia e analista 
de coordenação do Curso Anglo, 
traz algumas orientações para quem 
precisa se preparar de forma qualifi-
cada para o vestibular ter foco. “Em 
uma aula presencial, o aluno precisa 
estar focado no conteúdo que está 
sendo trabalhado, na lousa ou nos 
slides do professor. Se estiver onli-
ne, ele deve ter à mão os materiais 
que são necessários para aquele 
momento — tablet aberto na página 
específica ou tela de computador 
na aula que está acontecendo. Além 
disso, ele precisa ter ao seu lado 
itens como caderno, estojo e uma 
garrafinha de água para evitar levan-
tar toda hora e garantir foco total 
nos estudos”, conclui. 
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Unimontes realiza IV Encontro 
Norte Mineiro de Serviço Social

Câmara inaugura galeria dos ex-presidentes

Prefeitura finaliza o 
trabalho de conclusão 
da Escola do Residencial 
Vitória

A Universidade Estadual de 
Montes Claros, por meio do curso 
de Serviço Social da Unimontes, 
realizou nesta noite (25/04), a aber-
tura oficial do IV Encontro Norte 
Mineiro de Serviço Social (ENMSS) 
que tem como tema central “O tra-
balho da/o assistentes social nas 
políticas sociais: um debate neces-
sário”.

A solenidade de abertura foi 
presidida pelo reitor em exercício 
da Unimontes, professor Dalton 
Caldeira Rocha com presença da 
coordenadora do curso de Servi-
ço Social, professora Noêmia de 
Fátima Silva Lopes; da diretora do 
CCSA, Claudiana Aparecida Leal de 
Araújo; do presidente do Conselho 
Regional de Serviço Social (CRESS 
MG), Cláudio Henrique Miranda 
Horst; os coordenadores deste 
evento professores Diego Tabosa da 
Silva e Wesley Helker Felício Silva, 
professores, servidores técnico ad-
ministrativos, acadêmicos e convi-
dados.

O reitor em exercício saudou os 
presentes e parabenizou a organiza-

ção pelo evento e pela necessidade 
de se promover o debate. “Sabemos 
o quanto é difícil realizar um evento 
dessa envergadura. É muito bonito 
ver essa quadra cheia, ver as pes-
soas que aqui estão para fazer esse 
debate tão necessário. E ao identifi-
car a temática central desse evento, 
eu fico muito contemplado, porque 
enquanto advogado e profissional 
do direito, eu falo que o debate é 
sempre indispensável, faz parte 
também da atuação do profissio-
nal do direito, não há exercício da 
cidadania, não há exercício da jus-
tiça sem a possibilidade do debate, 
é no debate que a gente consegue 
construir políticas, é no debate que 
a gente consegue construir cidada-
nia”, ressaltou o Dalton Caldeira. 

O ENMSS é hoje uma importan-
te proposta de evento para todo o 
estado de Minas Gerais, extrapolan-
do, portanto, a região do Norte de 
Minas e, por isso, mobiliza assisten-
tes sociais de todo o estado e de ou-
tras regiões do país. O tema aborda-
do pelo evento visa contribuir para 
a discussão da relação ontológica 

do Serviço Social com as políticas 
sociais, considerando os desafios 
postos pela conjuntura socioeconô-
mica brasileira.

A coordenadora do curso de 
Serviço Social da Unimontes, pro-
fessora Noêmia de Fátima Silva Lo-
pes agradeceu a presença de todos 
que contribuíram para a realização 
do evento e enalteceu a gestão da 
universidade. “Conseguimos reu-
nir aqui contribuições de tamanha 
relevância e tão especiais para o 
pensamento do Serviço Social Crí-
tico Brasileiro e do Estado de Minas 
Gerais, e em particular do Norte de 
Minas, que é uma região gigante, 
diversa e tão desigual, por isso nos 
desafia de forma permanente”. 

“E de forma muito especial, 
agradecemos a gestão da Universi-
dade, na pessoa do reitor em exer-
cício, professor Dalton Caldeira, 
que confiou aos professores do cur-
so de serviço social e a equipe orga-
nizadora deste evento todo o apoio 
recebido. Junto do apoio do CRESS 
MG e da Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de Minas Gerais 

(FAPEMIG) na aprovação do edital 
para a realização dos eventos”, res-
saltou a coordenadora.

O presidente do CREES MG, 
Cláudio Henrique Miranda Horst 
também destacou a satisfação de 
participar do evento desde os pri-
meiros anos e sua importância 
para Minas Gerais. “A CREES MG 
já considera este evento como o 
maior encontro de Serviço Social 
do Estado, que vem possibilitando 
mais um espaço de troca científi-
ca, de suspensão do cotidiano, de 
reflexões coletivas, de debate, de 
amadurecimentos importantíssi-
mos para a nossa profissão, e esse 
ano falta aí o tema essencial para 
nós, dialogando sobre o trabalho 
profissional no âmbito das políticas 
sociais”.

Após a abertura foi realizada 
a conferência de abertura com o 
tema “A nova morfologia do traba-
lho e seus impactos na atuação da/o 
assistente social” ministrada pelas 
palestrantes: professora e assisten-
te Social Yolanda Guerra, (profes-
sora do PPGSS/UFRJ; coordenadora 

do Núcleo de Estudos e Pesquisas 
sobre os Fundamentos do Serviço 
Social na Contemporaneidade/NE-
FSSC e do Projeto de Pesquisa em 
Rede: Desafio do acesso e das inter-
venções profissionais nas políticas 
sociais diante das Tecnologias de 
Informação e Comunicação- CNPq. 
Bolsista Produtividade CNPq.

Seguida da professora e assisten-
te social, Raquel Raichelis - Doutora 
em Serviço Social pela Pontifícia 
Universidade Católica de São Paulo 
(PUC-SP). Pós-doutorado pela Uni-
versidade Autônoma de Barcelona. 
Ex-vice-reitora Acadêmica (2000-
2004). Atual coordenadora do Pro-
grama de Estudos Pós-Graduados 
em Serviço Social (2020-2021:2021-
2023). Coordenadora do Núcleo de 
Estudos e Pesquisa Trabalho e Pro-
fissão, cadastrado no Diretório do 
CNPQ. É bolsista produtividade em 
pesquisa 1D do CNPQ. Linhas de 
pesquisa: fundamentos do Serviço 
Social, trabalho, política social, ges-
tão pública, política de assistência 
social, SUAS, democratização, con-
trole social.

Também presentes no IV Encon-
tro o chefe do Departamento de Po-
lítica e Ciências Sociais da Unimon-
tes, professor Geelison Ferreira da 
Silva; a presidente do Diretório Cen-
tral dos Estudantes (DCE), acadêmi-
ca Carol Caldeira; o representante 
do Centro Acadêmico de Serviço 
Social Rosa Luxemburgo, Roberth 
Lincoln e representante da vice-pre-
sidente da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais e deputada estadual, 
Leninha (assessora parlamentar He-
len Santa Rosa, os vereadores Iara 
Pimentel e Daniel Dias.

O Encontro acontecerá até o 
dia 27/04, no qual de 13:30 horas e 
14:00 horas, antecedendo a confe-
rência de encerramento, os autores 
de livros publicados (em e-books 
ou impressos) a partir de março de 
2022 terão espaço para divulgação 
e lançamento do seu trabalho.  Para 
tanto é necessário preencher o for-
mulário através do link: https://for-
ms.gle/X87XApH6R7k7aVcs8

Acompanhe a programação com-
pleta pelo site: www.unimontes.br/
eventos/enmss/ 

A Câmara de Montes Claros 
promove na quinta-feira (2/5), às 
9h, sessão especial de inauguração 
da Galeria dos ex-presidentes que 
passaram pelo legislativo duran-
te esses 191 anos de fundação do 
parlamento municipal. A galeria foi 
idealizada pelo atual presidente da 
Casa, vereador Junior Martins (PP).

A exposição é uma forma de 
reconhecimento e respeito aos ve-
readores que estiveram à frente do 
legislativo montes-clarense a partir 
do ano de 1947. Ao todo serão ex-
postos 72 retratos – iniciando com 
Coronel José Pinheiro Neves, que 

foi fazendeiro e prefeito quando 
Montes Claros ainda tinha o nome 
de Vila de Montes Claros de Formi-
gas.

HISTÓRIA DA CÂMARA

A história da emancipação políti-
co-administrativa de Montes Claros 
inicia com a Resolução da Assem-
bleia Geral Legislativa, datada em 
13 de outubro de 1831. Em seu 
artigo primeiro, a Resolução cria 
várias Vilas na Província de Minas 
Gerais, antes denominadas de “Po-
voações” ou “Arraiais”, incluindo a 

de Formigas - antigo nome de Mon-
tes Claros.

No artigo segundo, para cada 
Vila, são criadas as Câmaras Muni-
cipais, principal instituição da es-
trutura administrativa da Vila, que 
favorece seu desenvolvimento em 
vários aspectos, como o urbano e o 
econômico.

A primeira eleição da Câmara 
de Vereadores da Vila de Montes 
Claros de Formigas ocorreu em 23 
de julho de 1832 e, em 16 de ou-
tubro do mesmo ano, a Câmara foi 
solenemente instalada. (CHRISTINE 
ANTONINI)

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando obras de constru-
ção e conclusão de vários Centros 
Municipais de Educação Infantil 
(CEMEIs Tipo B) e escolas. Nes-
ta semana, a empresa contratada 
para concluir a Escola de 12 salas 
do Residencial Vitória (região nor-
te da cidade) está dando os últi-
mos retoques na obra, antes de 
entregá-la à população.

Os serviços de pintura, dre-
nagem, implantação do piso de 

concreto, instalações elétricas, co-
locação de azulejos, além da cons-
trução da caixa d’água e da quadra 
poliesportiva, já foram concluí-
dos. Agora o trabalho está concen-
trado na limpeza e em pequenos 
retoques. A conclusão dessa esco-
la faz parte do Programa de Inves-
timento no Cidadão (PIC), pacote 
de investimentos para todas as 
áreas da cidade lançado recente-
mente pela Prefeitura.

A previsão é atender mais de 

mil alunos em dois turnos, com 
possibilidades de criar um polo 
do Educação de Jovens e Adultos 
(EJA) no período noturno, caso 
haja demanda. A obra vai trazer 
um grande impacto para a vida 
dos moradores do bairro, já que 
existe hoje uma enorme quantida-
de de crianças na região que ne-
cessitam se deslocar por grandes 
distâncias para não interrompe-
rem o tão necessário estudo. (RU-
BENS SANTANA)

     VITÓRIA DA POPULAÇÃO!
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Universidade debate as mudanças da profissão de assistente social e seu impacto na sociedade
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Programa da Prefeitura investe em 
sustentabilidade e inclusão

Trilha da Lua Cheia no Parque 
Sapucaia em breve em breve 
estará disponível para a população

Escola Municipal Sebastião Mendes celebra 
seus 26 anos

    RECICLA AOS MONTES

    NÃO É SÓ O VERME QUE PASSEIA NA LUA CHEIA

    O MUNDO É "BÃO", SEBASTIÃO!

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Serviços Urbanos (SSU), trabalha 
com empenho o Programa Recicla 
aos Montes. Essa iniciativa oferece 
apoio significativo aos galpões de as-

sociações de catadores, visando não 
apenas viabilizar suas atividades mas 
também promover a inclusão de ca-
tadores de todas as regiões da cidade. 
Reconhecido nacionalmente, o Reci-
cla aos Montes serve como um mode-

lo para outras cidades de todo o país.
O programa tem como objetivos 

promover a sustentabilidade e redu-
zir a quantidade de lixo destinado ao 
aterro sanitário, buscando aprimorar 
e incentivar a prática da coleta sele-

tiva, contribuindo para uma gestão 
mais eficiente dos resíduos sólidos. 
Ao mesmo tempo, o Recicla aos Mon-
tes desempenha um papel crucial 
na inclusão social dos catadores de 
materiais recicláveis, garantindo-lhes 

oportunidades dignas de trabalho, 
capacitações e atenção à saúde.

A construção de uma cidade sus-
tentável é uma das prioridades fun-
damentais desta Administração. Por 
meio do Programa Recicla aos Mon-

tes, Montes Claros avança significati-
vamente em direção a esse objetivo, 
demonstrando um compromisso sé-
rio com o meio ambiente, a inclusão 
social e o desenvolvimento sustentá-
vel. (ANDRÉ SENNA)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Serviços Urbanos (SSU), trabalha 
com empenho o Programa Recicla 
aos Montes. Essa iniciativa oferece 
apoio significativo aos galpões de as-
sociações de catadores, visando não 
apenas viabilizar suas atividades mas 
também promover a inclusão de cata-

dores de todas as regiões da cidade. 
Reconhecido nacionalmente, o Reci-
cla aos Montes serve como um mode-
lo para outras cidades de todo o país.

O programa tem como objetivos 
promover a sustentabilidade e redu-
zir a quantidade de lixo destinado ao 
aterro sanitário, buscando aprimorar 
e incentivar a prática da coleta sele-

tiva, contribuindo para uma gestão 
mais eficiente dos resíduos sólidos. 
Ao mesmo tempo, o Recicla aos Mon-
tes desempenha um papel crucial 
na inclusão social dos catadores de 
materiais recicláveis, garantindo-lhes 
oportunidades dignas de trabalho, ca-
pacitações e atenção à saúde.

A construção de uma cidade sus-

tentável é uma das prioridades fun-
damentais desta Administração. Por 
meio do Programa Recicla aos Mon-
tes, Montes Claros avança significati-
vamente em direção a esse objetivo, 
demonstrando um compromisso sé-
rio com o meio ambiente, a inclusão 
social e o desenvolvimento sustentá-
vel. (ANDRÉ SENNA)

Nesta semana, a Escola Munici-
pal Sebastião Mendes, localizada 
na avenida Paulista, no bairro Alto 
da Boa Vista, reuniu a comunida-
de escolar para celebrar o aniver-
sário de 26 anos do educandário. 
A programação especial contou 
com apresentação teatral sobre a 
história de vida de Sebastião Men-
des, patrono da escola; apresen-
tação da paródia “Minha escola é 
uma bênção”, pelo Coral da esco-
la; e homenagem aos ex-diretores 
e vice-diretores.

A Secretaria Municipal de Edu-
cação parabenizou a Escola Muni-
cipal Sebastião Mendes pelos 26 
anos semeando o conhecimento e 
promovendo a Educação transfor-
madora! Criada em 1998, através 

da Lei Municipal n° 2594, atual-
mente a Escola Municipal Sebas-
tião Mendes conta com cerca de 
570 alunos, distribuídos em 24 
turmas, do 1º ao 5° ano do Ensino 
Fundamental, nos turnos matuti-
no e vespertino.

De acordo com a diretora Elia-
ne Marques, na época da fundação 
os alunos estudavam na Escola Es-
tadual Salvador Filpe, na Vila Sion, 
ou na Escola Municipal Jason Ca-
etano, no bairro Bairro Santo An-
tônio, esta última de difícil acesso 
devido aos perigos da travessia da 
BR-251, sendo necessária a cria-
ção de uma escola mais próxima.

Em 28 de fevereiro de 1998 foi 
autorizada a municipalização das 
turmas de 1° a 4° série e do curso 

regular de Suplência, pela Resolu-
ção n° 9196/98, assinada pelo en-
tão secretário Estadual de Educa-
ção, João Batista dos Mares Guia.

A edição da Lei n° 2594, de 15 
de junho de 1998, pela Câmara 
Municipal, autorizou o Poder Exe-
cutivo de Montes Claros a criar a 
escola no Alto da Boa Vista, man-
tendo o Ensino Fundamental de 
1° a 8ª série. “Em 1998, a escola 
também implantou o regime de 
progressão continuada, organiza-
do em ciclos, e teve autorizado o 
funcionamento do curso de Su-
plência do 1° ao 4° período. Essas 
turmas de Suplência foram extin-
tas em 2003”, relembra a diretora.

A Escola Municipal Sebastião 
Mendes recebeu a denominação 

em homenagem a Sebastião Men-
des, conhecido como “Ducho”, 
um apaixonado pela música e 
pelo bandolim. Ducho foi um dos 
fundadores do Grupo de Seresta 
João Chaves e era um exímio con-
tador de causos. Nascido em 16 de 
agosto de 1904, filho de sapateiro, 
artesão e barbeiro, Ducho come-
çou a vida profissional cortando 
cabelos, chegando a administrar 
duas barbearias onde os clientes, 
além dos seus serviços, sempre 
procuravam o local para ler revis-
tas e jornais, o que levou o bar-
beiro a mudar de ramo quando a 
família começou a crescer, e mon-
tar uma distribuidora de jornais 
e revistas, a Distribuidora Thaís. 
( JERUSIA ARRUDA)
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   MAIS SAÚDE PARA O HOMEM DO CAMPO

    FESTA DO TRABALHADOR

    1º FÓRUM MUNICIPAL PARA PONTOS DE CULTURA E ESPAÇOS CULTURAIS

Milhares de pessoas são esperadas no 
parque Milton Prates

Prefeitura convida 
para debater a cultura 
de nosso município

Prefeitura reforma posto de saúde da 
comunidade rural de Samambaia

A Prefeitura de Montes Claros definiu a programação 
da sua tradicional Festa do Trabalhador, que vai aconte-
cer na próxima quarta-feira, 1º de maio, no Parque Muni-
cipal Milton Prates. Será uma vasta programação artística, 
cultural e de lazer, das 8 às 17 horas, com expectativa de 
participação de milhares de pessoas.

A Festa será feita com o apoio de parceiros da inicia-
tiva privada. Todas as secretarias municipais vão montar 
tendas no local, a fim de prestar informações e serviços 
à população.

Às 8 haverá ginástica laboral. Às 9, será a vez da tradi-
cional banda da 11ª RPM da Polícia Militar. Às 10 haverá 
o show Flash Dance, com músicos do Conservatório de 
Música Lorenzo Fernandez. Às 10h30 serão iniciadas as 
atividades na área infantil, com servidores da Secretaria 
Municipal de Educação. Às 11 será a vez da apresentação 
musical de Thotinha Fernandes e Banda.

Às 13 se apresenta o Clube do Forró. Às 15 horas será 
a vez de Raydson Ribeiro e Banda. E, às 17 horas, o encer-
ramento das atividades.

Como ocorre tradicionalmente, haverá sorteios de 
brindes ao final de cada apresentação. A segurança no 
local será feita pela Guarda Municipal, com apoio das po-
lícias Militar, Civil e de Meio Ambiente.

Venha participar dessa grande festa!!! (BRUNO ALBER-
NAZ)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Cultu-
ra, promoverá no dia 2 de maio, 
próxima quinta-feira, o 1° Fórum 
Municipal para Pontos de Cultura 
e Espaços Culturais.

O evento acontecerá a partir 
das 17 horas, no Centro Cultural 
Hermes de Paula, e contará com 
mesa de debate e relatos e pales-
tras com o intuito de ampliar o co-

nhecimento sobre as oportunida-
des criadas pela Política Nacional 
Cultura Viva.

O intuito é atrair, identificar, 
reconhecer e estimular as ativi-
dades realizadas pelos coletivos, 
entidades, associações, espaços 
e grupos culturais, valorizando a 
importância dessas organizações e 
suas manifestações nos territórios 
da cidade, incluindo as ações de 

base comunitária.

SE LIGA:

Data: 02 de maio
Horário: 17h
Local: Centro Cultural Hermes 

de Paula, Praça da Matriz
Público alvo: entidades, asso-

ciações, coletivos e espaços cul-
turais.

A Prefeitura de Montes Claros 
continua melhorando a vida dos 
moradores da zona urbana, mas 
sem se esquecer da extensa zona 
rural do município. Diversos bene-
fícios já chegaram nas comunida-
des rurais: além da pavimentação 
dos acessos aos principais distri-
tos, diversas escolas e postos de 
saúde foram reformados e amplia-
dos. Na noite dessa quinta-feira, 
25, o prefeito Humberto Souto e o 
vice, Guilherme Guimarães, inau-
guraram a reforma e ampliação 
da Estratégia de Saúde da Família 
(ESF) da comunidade de Samam-
baia. Participam da solenidade 
vereadores, secretários, servidores 
e moradores da comunidade e re-
gião.

Os serviços de reforma e am-
pliação contemplaram a constru-
ção de área de espera, recepção, 
sala de administração e gerência, 
consultório clínico de ginecologia, 
consultório de enfermagem, copa 
e dois banheiros.

Atualmente a equipe de Estra-
tégia de Saúde da Família (ESF) 
da comunidade rural é composta 
por médico, dentista, enfermeiro, 
técnicos, agentes comunitários de 
saúde e agente de saúde bucal. 
Mais de 2.200 pessoas são aten-
didas pela equipe, que possui 13 
pontos de apoio em diversas co-
munidades. As comunidades refe-
renciadas são Samambaia, Painei-
ras, Toledo, Santa Rita do Canasi, 
Canoas, Sanharó, Tabuas, Estreito 
de Miralta, Monte Alto, Poço Novo, 
Bengo, Brejo Novo, Cachoeira do 
Bananal, Vila Nova de Minas, Ribei-
rão de Tabuas, Cana Brava, Rio da 
Serra, Curral de Vara, Grama, Sos-
sego, Tabuas de Cima, Beira Rio e 

Serra Verde.
Presidente da Associação de 

Moradores da Comunidade de Sa-
mambaia, Nilton Ribeiro destacou: 
“estamos orgulhosos desta gran-
de reforma, que foi executada em 
nosso posto de saúde. Sabemos 
que ainda temos muitas coisas para 
melhorar em nossa comunidade e 
região, mas a Prefeitura sempre está 
presente com ações beneficiando 
os moradores”.

“Montes Claros passa por um 
momento de transformação. No se-
tor de saúde, nunca se viram tantas 
obras e tantas inaugurações como 

estamos fazendo. São diversos pos-
tos de saúde construídos na cidade 
e muitas ampliações e reformas que 
acontecem na nossa extensa zona 
rural. Essa ampliação e reforma do 
posto da comunidade de Samam-
baia tem por objetivo cuidar das 
pessoas”, afirmou Otávio Rocha, 
procurador-geral do Município.

Osmani Barbosa, secretário de 
Agricultura e Abastecimento, frisou 
que “estamos cuidando da cidade, 
mas não estamos abandonando a 
zona rural. É importante destacar 
que nunca tivemos na história tan-
tos investimentos na nossa extensa 

zona rural. Um exemplo é a rapidez 
com que chegamos aqui hoje: o 
asfaltamento do acesso beneficiou 
todos os setores, desde a chegada 
das ambulância, o escoamento da 
produção, transporte escolar e en-
trega de mercadorias. A reforma e 
ampliação do posto é mais um be-
nefício para os moradores”.

A secretária de Saúde da Prefei-
tura, Dulce Pimenta, afirmou que 
esse é um dia de comemoração na 
comunidade de Samambaia. “Mas 
precisamos lembrar da grande 
quantidade de investimentos rea-
lizados na zona rural. São diversas 

reformas e ampliações em todos os 
pontos. Essa reforma é para ofere-
cer um atendimento de qualidade 
para a população e uma melhor 
estrutura para os servidores”, des-
tacou.

Guilherme Guimarães, vice-pre-
feito de Montes Claros, afirmou que 
“nunca se investiu tanto em nossa 
zona rural. Desde pequenas ações 
quanto grandes transformações. 
São acessos asfaltados, reformas e 
ampliações de escolas e postos de 
saúde, asfaltamento de ruas, entre 
outros benefícios”.

Em seu pronunciamento, o pre-

feito Humberto Souto enfatizou 
que hoje é uma coisa boa morar 
na zona rural de Montes Claros. 
“Com todos os investimentos que 
estamos fazendo em nossa extensa 
zona rural, hoje é um privilégio mo-
rar nas comunidades rurais. Todos 
os serviços que existem na cidade, 
sobretudo educação e saúde, temos 
na zona rural. Sem falar da rapidez 
que é chegar na área urbana. Esses 
investimentos vêm ao encontro 
daquilo que pensamos: cuidar das 
pessoas e fixar o homem do campo 
em seu habitat”, observa. (RUBENS 
SANTANA)
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O Corpo de Bombeiros de Ja-
naúba foi acionado na noite de 
sábado (27), para atendimento de 
ocorrência de uma colisão entre 
automóvel e caminhão, na MGC-
122, próximo a Colonização 2 em 
Nova Porteirinha. Conforme os 
militares,  no local se tratava do 
automóvel que seguia no sentido 
Porteirinha/ Janaúba e veio a co-

lidir na traseira de um caminhão 
carregado de carvão que seguia no 
mesmo sentido.

Com o impacto o condutor 
do automóvel de 61 anos ficou 
preso às ferragens, apresentando 
traumatismo crânio encefálico 
leve e escoriações generalizadas. 
Os bombeiros juntamente com 
a equipe do SAMU, realizaram a 

retirada da vítima do veículo, que 
foi conduzido para o Hospital Re-
gional de Janaúba, onde ficou sob 
cuidados da equipe médica de 
plantão.

A Policia Militar Rodoviária 
(PMRv) esteve presente no local 
realizando o controle do tráfego, 
sinalização da sena e demais pro-
vidências.( Web terra)

Na manhã deste sábado, milita-
res do corpo de bombeiros foram 
acionados para atendimento de 
ocorrência de perigo de eletro-
cussão, no bairro Cidade Indus-
trial. Onde um transformador se 

encontrava saindo fumaça e com 
vazamento de óleo, causando 
risco e temor a população. Com 
a utilização de EPI’s e materiais 
específicos o local foi isolado 
para evitar acidentes com veícu-

los e pedestre. Também foi feito 
contato com a CEMIG, empresa 
responsável pela parte elétrica 
da cidade, para manutenção no 
referido transformador.(Pinguim 
Notícias)

Neste sábado, 27 de abril de 
2024, por volta das 14h30, ocorreu 
um acidente com um paraquedista, 
que caiu às margens da rodovia BR-

135, próximo a Bocaiúva, no norte 
de Minas Gerais. O rapaz foi socor-
rido pelo SAMU e em seguida foi 
encaminhado para um hospital da 

região.
Até a divulgação dessa publica-

ção, seu estado de saúde ainda não 
foi informado. (Pinguim Notícias)

No dia 27/04/2024 uma guarni-
ção BM, do P.A Bocaiúva, deslocou 
até a comunidade de Vaquejada, 
zona rural de Bocaiúva, para rea-
lizar buscas pela criança H.M.S, de 
04 anos de idade.

Segundo relatos de parentes da 
criança H.M.S, ela saiu correndo 
na fazenda, rumo a uma mata fe-
chada, na tarde do dia 27/04, após 
o seu parente que estava cuidando 
da criança, se distrair olhando o 
irmão da referida vítima, e desde 
então parentes e amigos estavam 
realizando buscas na região.

Parentes informaram que a 
criança possui o diagnóstico de 

(TEA) Transtorno Do Espectro
Autista.
Na tarde do dia 27/04 aciona-

ram o Corpo de Bombeiros, em 
seguida militares realizaram bus-
cas nas áreas de matas, pastagens 
e localidades da região, principal-
mente nas proximidades da fazen-
da onde a vítima desapareceu.

Na tarde do primeiro dia de 
buscas, quando a guarnição efetua-
va rastreamento na região, pela es-
trada próximo a fazenda, deparou 
com uma moradora e a criança que 
estava desaparecida, a cerca de uns 
04 km da sua residência. Segundo 
esta moradora, o seu cachorro 

estava latindo, bastante agitado. 
Quando a mesma foi verificar, en-
controu a criança chorando e ca-
minhando pela estrada próxima a 
fazenda.

Imediatamente, os militares 
conduziram a criança até a sua re-
sidência. Logo, a equipe procedeu 
com os primeiros atendimentos ao 
paciente, monitorando seus sinais 
vitais e realizando sua avaliação 
físico detalhada. A vítima estava 
consciente e orientada, sem feri-
mentos superficiais pelo corpo.

Diante do exposto, o paciente 
foi deixado aos cuidados da sua 
genitora. (Pinguim Notícias)

     MONTES CLAROS

     MONTES CLAROS 

Jovem morre após ser atingido por tiros no 
bairro Santos Reis

Motorista fica preso 
às ferragens em 
colisão entre carro e 
caminhão na MGC-122

Militares do corpo de 
bombeiros atendem 
ocorrência de risco de 
eletrocussão

Paraquedista cai às 
margens da rodovia 
BR-135

Criança foge de casa na 
zona rural de Bocaiúva

Um jovem, de 25 anos, foi assassinado no bair-
ro Santos Reis, em Montes Claros, na noite de sex-
ta-feira (26).

O crime foi em uma lanchonete, na Rua Geral-
dino Machado. A ocorrência ainda está em anda-
mento e segundo as primeiras informações divul-
gadas pela Polícia Militar, a vítima estava dentro do 
estabelecimento, quando percebeu a aproximação 
do suspeito, que estava encapuzado e armado.

Ele tentou correr, mas foi atingido pelos dispa-
ros. O jovem chegou a ser socorrido por terceiros e 
morreu antes de dar entrada no hospital.

O suspeito foi identificado e até a publicação 
desta reportagem, a PM fazia buscas na cidade. A 
motivação do crime será investigada. (G1)
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Agência recebeu informações de 438 municípios sobre instrumento de cobrança para o 
serviço de manejo de resíduos sólidos urbanos 

Vai começar o tradicional Campeona-
to Rural de Futebol de Montes Claros, o 
popular RURALZÃO. Disputado há mais 
de 35 anos em Montes Claros, a expec-
tativa é que nesse ano tenhamos a parti-
cipação de mais de 800 atletas, divididos 
em duas categorias: Aspirantes e Titula-
res.

Os jogos serão realizados entre os 
dias 16 de Junho a 22 de Setembro, e as 
inscrições já começam agora, no dia 30 
de abril, encerrando-se em 14 de maio. 
Mas as comunidades interessadas devem 
se apressas, porque o torneio terá parti-
cipação limitada a 20 equipes.

A primeira assembleia está marcada 
para o dia 30 de abril, às 19 horas, na 
sede da Secretaria Municipal de Esportes 
e Juventude, localizada na rua Enor de 
Brito, 22 - bairro Morada do Sol (Praça 
dos Jatobás).

Mais informações: 2211-3343 ou 
2211-3345.

Já está disponível no site da 
Agência Nacional de Águas e Sane-
amento Básico (ANA) o resultado 
da primeira fase de comprovação 
do cumprimento da Norma de Re-

ferência (NR) nº 01/ANA/2021 pelos 
titulares dos serviços públicos de 
manejo de resíduos sólidos urbanos 
(SMRSU). Esse normativo da Agên-
cia aborda o regime, a estrutura e os 

parâmetros da cobrança pela presta-
ção desse tipo de serviço de sanea-
mento básico.

Essa comprovação será realizada 
em três etapas – referentes a 2023, 

     ÔÔÔ, O RURALZÃO VOLTOU!

     SEBO NAS CANELAS!

Inscrições para o Campeonato Rural de 
Montes Claros começam nesta terça, 30

ANA divulga resultado sobre serviços de 
manejo de resíduos sólidos urbanos

Hábito de comer bem deve ter início na 
primeira infância

Prefeitura acelera construção do CEMEI do 
bairro Canelas

2024 e 2025 – e a primeira delas 
teve como foco a apresentação de 
instrumento de cobrança para o 
serviço de manejo de resíduos sóli-
dos urbanos por parte dos titulares 
do SRMSU, que são os municípios 
via de regra. Nesse sentido, a ANA 
recebeu informações de 438 mu-
nicípios, sendo que 5.132 cidades 
seguem com pendências quanto 
à adoção da NR nº 01/ANA/2021. 
Acesse aqui o painel completo com 
a situação de cada município.

Para receber as informações 
desses 5.132 municípios, a Agência 
Nacional de Águas e Saneamento 
Básico fará ações de sensibilização 
junto aos prefeitos sobre a impor-
tância da instituição de instrumen-
to de cobrança para o SMRSU e do 
atendimento à NR nº 01/ANA/2021. 
Isso porque, sem o atendimento e 
essa norma de referência da Agên-
cia, esses municípios terão restri-
ção de acesso a recursos públicos 
da União para os serviços de ma-
nejo de resíduos sólidos urbanos 
até que essa pendência seja solu-
cionada.

A partir do recebimento das in-
formações, enviadas pelos titulares 

até 20 de setembro de 2023, a ANA 
verificará neste ano se o instru-
mento de cobrança pelo serviço de 
manejo de resíduos sólidos urba-
nos apresentado pelos municípios 
tem sustentabilidade econômico-
-financeira. Já em 2025 a Agência 
observará se esse instrumento de 
cobrança possui sustentabilidade 
econômico-financeira e se delega-
ção para regulação dele.

Aprovada pela Resolução ANA 
nº 79/2021, a Norma de Referên-
cia nº 01/ANA/2021 foi elaborada 
pela Agência Nacional de Águas e 
Saneamento Básico para melhorar 
a qualidade do serviço público de 
manejo de resíduos sólidos urba-
nos e contribuir para o fim dos li-
xões no Brasil.

O manejo de resíduos sólidos

O serviço público de manejo de 
resíduos sólidos urbanos engloba 
a coleta, transporte, triagem para 
fins de reutilização ou reciclagem, 
tratamento (inclusive por com-
postagem) e disposição final dos 
resíduos domésticos e provenien-
tes do serviço de limpeza urbana. 

Também inclui os resíduos de ati-
vidades comerciais, industriais e de 
serviços que sejam equiparados a 
resíduos domésticos por decisão 
do titular do SMRSU.  

ANA e o marco legal do sanea-
mento básico

Com o novo marco legal 
do saneamento básico, Lei nº 
14.026/2023, a ANA recebeu a 
atribuição regulatória de editar 
normas de referência para a re-
gulação dos serviços públicos de 
saneamento básico no Brasil, que 
incluem: abastecimento de água 
potável, esgotamento sanitário, 
limpeza urbana e manejo de resí-
duos sólidos, além de drenagem e 
manejo de águas pluviais urbanas.  

A mudança busca uniformizar 
as normas do setor para atrair mais 
investimentos para o saneamen-
to, melhorar a prestação e levar à 
universalização desses serviços até 
2033. Para saber mais sobre a com-
petência da ANA na regulação do 
saneamento, acesse a página www.
gov.br/ana/assuntos/saneamento-
-basico.

Por muito tempo, afirmar que 
uma criança come bem relacionava-
-se com a quantidade – ainda que 
fossem alimentos ricos em carboi-
dratos, gorduras ou açúcares. Atual-
mente esse conceito vem se modifi-
cando culturalmente, de modo que 
o termo está mais associado a uma 
alimentação balanceada, com fru-
tas, legumes, verduras e proteínas.

Parte dessa mudança se deve ao 
crescimento da obesidade infantil 
em todo o mundo e particularmen-

te no Brasil. O Observatório de 
Saúde na Infância, produzido pela 
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
em parceria com a Faculdade de 
Medicina de Petrópolis (Unifase), 
aponta que, em 2022, cerca de 10% 
das crianças brasileiras com até 5 
anos de idade já estavam num qua-
dro de sobrepeso ou de obesidade. 
Entre os adolescentes com 10 a 18 
anos, este índice já se encontrava 
em torno de 33%.

“A obesidade infanto-juvenil tor-

nou-se uma prioridade no Brasil 
diante do cenário que se desponta, 
não só aqui, mas no mundo intei-
ro”, explica Dr. Celso di Lascio, 
médico da operadora de planos de 
saúde You Saúde. “É um freio que 
precisa ser usado de forma emer-
gencial, para evitar um risco ainda 
maior de futuros adultos com pro-
blemas cardiovasculares, diabetes e 
doenças crônicas”, alerta.

Segundo ele, esse cuidado deve 
começar cedo, já na primeira in-

fância. “A alimentação saudável é 
essencial para o desenvolvimento 
cognitivo, físico e até emocional. E 
para assegurar essa formação com-
pleta e adequada, é necessário que 
a criança, desde seus anos iniciais, 
tenha contato com uma dieta que 
ofereça vitaminas, minerais, prote-
ínas e gorduras saudáveis necessá-
rias ao corpo em desenvolvimen-
to”, orienta o médico da You Saúde.

Isto porque, segundo ele, há ali-
mentos específicos para cada item 

do desenvolvimento infantil. Des-
de a formação dos circuitos neu-
rais que darão suporte às funções 
cognitivas e emocionais, passando 
por aqueles que auxiliarão na for-
mação dos ossos e músculos e os 
que auxiliarão no funcionamento 
dos órgãos internos. Ainda que haja 
resistência com relação a alguns 
alimentos, ele recomenda exercitar 
os bons hábitos alimentares no dia 
a dia.

“É um exercício diário. Mas 

quanto mais cedo a criança assimila 
uma dieta adequada ao organismo, 
melhor aprende a compreender a 
importância de cada alimento e a 
tomar gosto por sabores, cores e 
texturas distintas. Vale uma dose 
de criatividade e paciência dos pais 
para tornar essa experiência com 
a alimentação mais saudável. Mas 
fugir daquilo que não é bom para 
o desenvolvimento é o primeiro 
passo”, afirma o Dr. Celso di Lascio.

A Prefeitura de Montes Claros 
está concluindo o Centro Munici-
pal de Educação Infantil (CEMEI) 
do bairro Canelas. A empresa res-
ponsável pela obra da nova unida-
de de ensino está dando os últi-
mos retoques, antes que ela possa 
servir à população.

A previsão é que mais de 400 
crianças sejam beneficiadas, pro-
porcionando mais comodidade 
para os pais e para a comunidade 
escolar do bairro. 

Essa obra faz parte do Progra-
ma Educamoc, milionário pacote 
de investimentos para a Educação 

que, utilizando recursos do Tesou-
ro Municipal, está concluindo di-
versas escolas cujas obras estavam 
paralisadas devido a falhas nos 
repasses de recursos pelo Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE). (RUBENS SAN-
TANA)
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O plano de Marcelo e Blandina contra Gonçalves Dias dá certo. Dona Manuela con-
versa com Quinota, quando Ariosto chega. Guilherme Tell confessa a Artur sua paixão 
por Caridade. Zefa Leonel confidencia a Primo Cícero que encontrou, na Gruta Azul, a 
substância que indica a presença da turmalina paraíba. Quinota confronta Ariosto, e Dona 
Manuela e Artur gostam. Marcelo rouba Blandina. Dona Manuela expulsa Ariosto de casa. 
Quinota dorme na casa de Artur.

Bia e Babbo voltam para a Fundação. Netuno se esconde com Vênus, e os dois se 
enfrentam. Tom não consegue falar com Vênus e se preocupa. Jéssica convida Electra 
para dar aulas com ela para meninas carentes. Paulina decide fazer uma surpresa para 
Tom. Brenda se preocupa com a saúde de Ramón. Tom encontra Vênus desacordada 
na Fundação. Paulina descobre que Tom pediu Vênus em casamento. Lupita fica no 
mesmo quarto que Júpiter no hotel.

RESUMO DE Novelas
Eliana avisa a Bento que não fechará nenhum acordo sobre o inventário de Ve-

nâncio, se as terras não forem incluídas na proposta. Morena demonstra a Deocle-
ciano seu encantamento por Teca. Bento se prontifica a convencer o pai a abrir uma 
sala de aula para adultos, como deseja Lu. Sandra confessa a Eliana que alugou a casa 
de Jacutinga para ficar perto de João Pedro, demonstrando arrependimento. José 
Inocêncio percebe que Bento contou ao Pastor Lívio sobre seu neto.

Gláucia fica irritada com os vídeos dos jovens. Branca visita as crianças do Pedal-
zera, e elas convidam dona Branca para entrar na gangue. Dona Branca chora por 
ver a situação precária delas e afirma que não vê outra alternativa além de acionar as 
autoridades. Muke e Trapaça falam que, se ela fizer isso, eles vão ajudar Chilique e 
Fê Dengosa a fugir. Romeu convida Téo para ir a sua casa ver o avô Leandro, ele fica 
com medo de Vera, mas aceita. 

Davi se exalta ao citar críticas por 
fim de namoro com Mani Reggo: 
‘Esperando eu entrar em depressão’

Separado de Gracyanne Barbosa, Belo 
desabafa sobre témino do casamento: ‘Desde 
o fim do ano passado...’

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.4.2024
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A emissora não divulgou os resumos.

Vênus se desculpa com Nanda pelas acusações. Júpiter mente para os irmãos sobre 
como conseguiu seu dinheiro. Murilo e Chantal passam mal com a comida feita por 
Lupita. Vênus teme que suas ex-madrastas estejam envolvidas com a morte de seu 
pai. Chantal beija Murilo. Mila ouve uma conversa de Hans com um advogado sobre 
os netos de Frida. Lupita desmaia depois de salvar Júpiter. Andrômeda e Chicão se 
prendem, sem querer, a uma resina. 

RESUMO DE Novelas
Venâncio fica incomodado com a presença das amigas de Buba, que fica triste com a 

situação. Mariana sonha com João Pedro e José Inocêncio flagra os dois juntos. Ela acorda 
assustada. Eliana e Damião se encontram às escondidas na fazenda. Piolho, um agiota a 
quem José Bento deve dinheiro, está atrás do filho de José Inocêncio para cobrar dívida. 
Buba está feliz e mais leve com a companhia das amigas. Mariana decide não ir mais em-
bora e avisa a José Inocêncio e a Inácia que vai ficar.

Patrick dança com Kessya e aprende bons passos. Dimitri, Ellen, Ian e Nath con-
seguem fazer Fausto ingerir a água da Fonte da Juventude, e ele volta a ser criança 
novamente. Gláucia cobra Vera por ter tratado Pórcia mal e diz que está preocupada 
com a reputação da família. O quadro de saúde de Leandro piora. Karen nota que 
Mini tem interesse na mãe e planeja um encontro. Dimitri, Ellen, Ian e Nath conven-
ce o Fausto em forma de criança a ir ao Mundo da Imaginação. 

Faustão atualiza estado de saúde após 
susto e grave boato em quase 50 dias 
de internação por transplante de rim: 
‘Está....’

Eliana será substituída por Ratinho no SBT 
aos domingos? Apresentador manda a real: 
‘Meu programa...’

Faustão atualizou seu estado de 
saúde quase 50 dias depois de passar 
por um transplante de rim

Faustão atualiza estado de saúde 
quase 50 dias após receber segundo 
transplante em seis meses: ‘Está fun-
cionando tudo, é só uma questão 
de paciência para funcionar a todo 
vapor’

Faustão teve alta em 12 de abril de 
2024; apresentador havia sido inter-
nado em 25 de fevereiro de 2024 para 
passar por transplante de rim

Faustão recebeu um novo rim seis 
meses após passar por transplante de 
coração e chegou a ver o novo órgão 
renal não funcionar

Fausto Silva agora em casa seguirá 
o processo de reabilitação: ‘Fisiotera-
pia’

Fausto Silva foi envolvido em boa-
tos de morte durante os quase 50 dias 
de internação

Fausto Silva já está em casa após 
passar por um transplante de rim em 
26 de fevereiro, seis meses após rece-
ber um coração novo. O apresentador 
havia sido internado em 25 de feve-

reiro e nesse período chegou a ver o 
novo órgão não funcionar como de-
via, além de ter sido alvo duas vezes 
de boato envolvendo sua morte.

A alta de Faustão aconteceu nesta 
sexta-feira (12) depois de 46 dias de 
internação. Em conversa com o colu-
nista Lauro Jardim, do jornal “O Glo-
bo”, o pai de João Guilherme, Lara 
e Rodrigo atualizou o seu estado de 
saúde.

“Está funcionando tudo, é só uma 
questão de paciência para funcionar a 
todo vapor. Agora, é a segunda fase, 
a de fazer fisioterapia em casa”, afir-
mou. O apresentador que completa 
74 anos no próximo dia 2 precisou 
receber um novo rim após “agrava-
mento de uma doença renal crônica”, 
informou o Hospital Israelita Albert 
Einstein na época do transplante do 
comunicador, vítima de um acidente 
após receber o novo coração.

Fausto Silva tem alta do hospital 
após 2º transplante em seis meses

Leia a íntegra do boletim médico 
desta sexta-feira assinado pelos dou-
tores Marcelino Durão (nefrologista e 

coordenador médico de transplante 
renal), Fernando Bacal (cardiologis-
ta) e Miguel Cendoroglo Neto (dire-
tor médico de serviços hospitalares 
e prática médica), todos do Albert 
Einstein:

“Fausto Silva recebeu alta do Hos-
pital Israelita Albert Einstein nesta 
sexta-feira, dia 12 de abril de 2024. 
O paciente seguirá sob as orientações 
médicas”.

Faustão foi acusado de furar fila 
em novo transplante

O apresentador ficou apenas 20 
dias na fila para receber um novo 
órgão, praticamente o tempo que 
encarou antes de receber um coração 
novo (19 dias) uma vez que estava na 
lista dos pacientes crônicos. A central 
responsável pela captação do rim se 
posicionou após ataques insinuando 
prioridade ao famoso.

“Fausto Silva foi inserido na fila 
para transplantes no dia 6 de feverei-
ro e, seguindo resoluções estaduais, 
foi submetido ao transplante de rim 
na última segunda-feira, dia 26, cum-
prindo os critérios de priorização”, 
garantiu a entidade.

Eliana segue sem revelar seu futu-
ro na TV e o SBT ainda não confirmou 
quem vai lhe substituir aos domingos? 
Será que Ratinho vai ocupar a faixa do-
minical?

Eliana será substituída por Ratinho 
na nova grade do SBT aos domingos? 
Apresentador manda a real: ‘Meu pro-
grama...’

Eliana anunciou sua saída do SBT e 
fica na emissora só até junho de 2024

Eliana pode migrar para a Globo 
após sair do SBT e tem chance de subs-
tituir Ana Maria Braga

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador nega mudança de 
seu programa: ‘Não tenho pretensão 
nenhuma de trabalhar só uma vez por 
semana’

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador descartou mudança 
de seu programa para o domingo: ‘Está 
bom do jeito que está. Está faturando o 
segundo lugar todos os dias’

Eliana vai ser substituída por quem 
no SBT? Essa pergunta vem sendo feita 

há quase duas semanas depois que a 
apresentadora anunciou que deixará a 
emissora de Silvio Santos daqui a dois 
meses. Por enquanto, o SBT não reve-
lou a data exata para a exibição do últi-
mo programa “Eliana” e nem o que irá 
acontecer com sua grade de programa-
ção, embora vários nomes do “casting” 
já tenham sido ventilados para ocupar 
a faixa das 15h às 19h.

Da mesma forma, Eliana segue 
fazendo mistério em relação ao seu 
futuro profissional, o que já causou 
uma certa apreensão nos fãs em meio 
a rumores de que pode substituir uma 
apresentadora da Globo. No meio de 
tanta especulação e pedido dos admi-
radores, uma coisa é certa: Eliana não 
vai entregar seu horário a Ratinho.

Eliana não será substituída por Rati-
nho no novo domingo do SBT

Acusado de racismo há alguns dias 
por “brincadeira” com bailarina, Carlos 
Massa negou que irá retornar para os 
domingos do SBT, onde teve rápida 

passagem nos anos 2000 sem muito su-
cesso. “Não! Eu estou bem onde estou. 
Meu programa está bom do jeito que 
está. Está faturando o segundo lugar 
todos os dias”, explicou em entrevista 
para uma rádio da qual é proprietário.

“Não tenho pretensão nenhuma de 
trabalhar só uma vez por semana, até 
porque eu estou jovem, não tenho ne-
cessidade nenhuma de ficar sem fazer 
p**** nenhuma!”, completou Ratinho. 
O apresentador está no SBT desde 
1998 e seu programa já teve várias fa-
ses e reformulações, chegando a ser 
semanal, vespertino e ficar por alguns 
períodos fora do ar.

Além do “Programa do Ratinho”, o 
comunicador ficou à frente do “Clube 
do Ratinho”, “Você é o Jurado” e “Show 
do Ratinho”. Por sua vez, Eliana retor-
nou ao SBT em 2009 após a contrata-
ção pela Record de Gugu (1959-2019) 
para sua segunda passagem. Especula-
-se que a falta de contato com as filhas 
de Silvio Santos fez a apresentadora 
largar o canal.

Separado de Gracyanne Barbosa, 
Belo desabafa sobre témino do casa-
mento: ‘Desde o fim do ano passado’

Belo falou sobre o fim de seu casa-
meto com Gracyanne Barbosa

No ‘Domingão com Huck’, Belo as-
sumiu que tem vivido dias difíceis após 
a separação

Belo confirmou que sua separação 
de Gracyanne Barbosa iniciou em 2023

Belo e Gracyanne Barbosa ficaram 
14 anos casados

Belo não descartou uma volta com 
Gracyanne Barbosa

A participação de Belo no “Domin-
gão com Huck” já começou com uma 
polêmica após o cantor desistir de 
participar de um quadro para tentar 
encontrar uma namorada. “Não estou 
solteiro”, teria dito o pagodeiro após 
ser questionado sobre um possível bei-

jo na gravação do programa, que foi ao 
ar neste domingo (28).

Belo, no entanto, não se esquivou 
de falar sobre o fim de seu casamento 
com Gracyanne Barbosa, assunto que 
vem rendendo incontáveis polêmicas 
nos últimos dias.

Em um desabafo, Belo explicou 
que o término do relacionamento não 
é recente. “Já venho num processo 
desde o fim do ano passado”, afirmou. 
O artista, entretanto, manteve acesa a 
chama dos fãs do casal: “Onde existe 
amor, existe esperança. É importante 
dizer isso, estamos falando de uma his-
tória de 14 anos”, avaliou.

Ex-jogador reage a boatos de sexo a 
três com Belo e Gracyanne

Apontado como participante de 
um ménage com Belo e Gracyanne 
Barbosa, Adriano Imperador negou a 

informação. “Eu nem sei o que é esse 
negócio de ménage que estão falando. 
Eu tenho maior respeito pelo Belo, tá? 
Nunca saí com a Gracyanne”, avisou.

O ex-jogador disse ainda que pre-
tende processar colunista Bruno Di Si-
mone, integrante do programa “Geral 
do Povo”, da RedeTV!, que noticiou o 
suposto trisal.

“Eu achei melhor ficar quieto, por-
que como vocês sabem, quando bota o 
nome do Adriano, isso vira uma bola de 
neve. Como isso não tá parando, vou 
deixar bem claro aqui: esse rapaz que 
tá falando isso de mim, que inventou 
isso de mim, pode ter certeza que você 
vai ser processado. Porque isso não 
existe. Eu nunca fiz isso na minha vida. 
Vocês tinham que ter um pinguinho 
de respeito antes de falar isso de mim, 
porque isso nunca aconteceu”, frisou.

Davi Brito afirmou no ‘Domingão 
com Huck’ que ficou ‘em estado de 
choque’ ao sair campeão do ‘BBB 24’. O 
ex-brother lamentou a chuva de críticas e 
disparou: ‘Querem tirar meu valor’.

Davi Brito, campeão do ‘BBB 24’, foi 
o convidado especial do ‘Domingão com 
Huck’

Davi foi recebido por Luciano Huck 
pela primeira vez, após vencer o ‘BBB 24’

Livia Andrade questionou Davi sobre 
seu namoro com Mani Reggo

Davi afirmou que as pessoas estão 
querendo vê-lo cair após o ‘BBB 24’

Davi contou que ficou ‘em estado de 
choque’ após vencer o ‘BBB 24’

Depois de ter sua participação no 
programa “Altas Horas” adiada por causa 
de polêmicas, Davi Brito foi ao “Domin-

gão com Huck” comentar sobre os pri-
meiros passos de sua vida após ganhar o 
maior prêmio da história do “Big Brother 
Brasil”.

Apresentador da atração, Luciano 
Huck preferiu não entrar em polêmicas 
e deixou para Lívia Andrade - conhecida 
por sua tiradas apimentadas - a missão de 
questionar o ex-brother sobre o rumo 
que o relacionamento com Mani Reggo 
tomou após o programa.

Davi se exalta ao falar sobre fim de 
namoro

Visivelmente exaltado, Davi se expli-
cou: “Quando a gente sai [do ‘BBB’], de-
pois de 3 meses confinado, você recebe 
uma bombardeada de coisas – saí com 10 
milhões de seguidores. Minha cabeça co-
meçou a se transformar e eu fiquei confu-

so, em estado de choque”, assumiu.

Davi, então, falou sobre o antigo rela-
cionamento: “Sei que hoje tem essa po-
lêmica toda sobre a minha vida pessoal, 
que só cabe a mim resolver, mas eu pre-
cisava de um tempo. Estamos conversan-
do, dialogando. Mas essa polêmica toda é 
só o pessoal que fala, inventa, é só fofoca 
pra querer tirar o meu valor”.

E disparou: “Estão esperando eu des-
lizar na banana pra bater em mim, até eu 
cair, ficar com depressão. Mas eles não 
vão conseguir tirar isso de mim”. “A mes-
ma pessoa que eu mostrei ser dentro do 
Big Brother, uma pessoa bem posiciona-
da e forte, eu vou ser aqui fora também. E 
se eu derrubei um Golias dentro da casa, 
eu vou derrubar esse Golias aqui fora 
também”, prometeu. Veja o vídeo abaixo!



Montes Claros, segunda-feira, 29.4.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 11ESpOrtE

O programa ICMS Esportivo, da 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Social (Sedese-MG), bateu 
novos recordes no ano-base 2023. 

Ao todo, 12.207 programas e 
projetos esportivos foram com-
provados, superando o recorde de 
2022, quando mais de 11 mil proje-
tos receberam comprovados pelos 
municípios mineiros.

Este aumento de 8,93% reflete o 
apoio e investimento em iniciativas 
esportivas que promovem o espor-
te, a inclusão social e o desenvolvi-
mento comunitário.

Por meio da Subsecretaria de 
Esportes (Subesp), o ICMS Esporti-
vo incentiva a organização e imple-
mentação de políticas públicas es-
portivas nos municípios mineiros, 
por meio da criação e manutenção 
de Conselhos Municipais de Espor-
tes, que também têm se expandido 
pelo estado.

O número de conselhos subiu 
para 580, crescimento de cerca de 
4,32% em relação ao ano anterior, 

sendo mais um recorde do progra-
ma pelo terceiro ano seguido.

Arthur Nascimento, analista do 
Núcleo de Gestão do ICMS Espor-
tivo, destaca que “os resultados al-
cançados pelo ICMS Esportivo em 
2023 são um marco para o esporte 
em Minas Gerais. Com os novos re-
cordes, estamos vendo o impacto 
positivo de nossas políticas espor-
tivas. Esses números não são ape-
nas estatísticas. Eles representam a 
energia e a paixão pelo esporte que 
flui através de Minas Gerais”.

Na cidade de Sacramento, no 
Triângulo Mineiro, o secretário de 
Esportes Fernando Oliveira Martins 
enfatiza o compromisso do municí-
pio com o desenvolvimento espor-
tivo e a participação ativa no ICMS 
Esportivo. 

“O investimento em Sacramento 
na área de esporte e atividade física 
é enorme e entendemos que esse 
investimento pode vir do ICMS Es-
portivo. A Secretaria de Esportes de 
Sacramento, no período referente 

Programa ICMS Esportivo bate recorde 
de apoio a projetos e iniciativas

Atlético-MG ganha casca com Milito, e 
"mistão" vence sem Hulk e Arana

Ronaldo Fenômeno vendeu SAF do Cruzeiro 
para Pedro Lourenço, dono da rede 
Supermercados BH

De virada, Coelho 
faz 3 a 1 e vence 
o Cruzeiro pelo 
Brasileirão Feminino

O Atlético-MG venceu o Cuiabá 
com facilidade na noite desse sá-
bado, por 3 a 0, com personagens 
inesperados. Diante da sequência 
de jogos, o técnico Gabriel Milito 
rodou o time e escalou um “mis-
tão” na Arena Pantanal. Deu certo. 
O resultado fez o Galo dormir pro-
visoriamente na liderança no Brasi-
leirão. Um time que vai ganhando 
casca e cada vez mais tem a cara do 
treinador.

Em campo, mudança de peças. 
Hulk nem viajou para ser preserva-
do pela sequência de jogos. Arana e 
Jemerson ficaram no banco. Milito 
colocou Scarpa jogando como late-
ral esquerdo. Também titular, Alis-
son fez a função de ala aberto pelo 
lado direito.

Sem dificuldade, o Galo domi-
nou toda a partida, encurralou o 
Cuiabá no campo defensivo. Teve 
63% de posse de bola, dez finaliza-
ções, dez escanteios, e trocou 599 
passes. Pouco exigido, Everson só 

trabalhou em uma falta de Rikelme, 
no início da partida.

O brilho e surpresa (positiva) fi-
cou com um nome pouco provável. 
Escolhido para ser titular pela pri-
meira vez do ano, Vargas foi quem 
chamou os holofotes. Participati-
vo, jogando como centroavante, o 
chileno marcou o primeiro gol do 
Galo, de cabeça.

O camisa 11 ainda chegou a fazer 
o segundo, após passe perfeito de 
Scarpa para Alan Franco dentro da 
área. O volante cruzou para Vargas 
marcar, mas o VAR viu um toque no 
braço do jogador atleticano, e o ár-
bitro invalidou o lance. Antes, Galo 
teve um pênalti a favor anulado, 
também com o auxilio do árbitro de 
vídeo.

No intervalo, Gabriel Milito tirou 
Maurício Lemos, que levou um car-
tão amarelo, para entrada de Igor 
Rabello. No segundo tempo, Scarpa 
foi quem colocou o Galo mais con-
fortável no placar. Ele fez um gol de 

falta no estilo “Ronaldinho”. Com 
2 a 0, Milito optou por rodar mais 
ainda o elenco. Colocou em campo 
Alan Kardec, Pedrinho, Igor Gomes 
e Arana.

O terceiro gol do Galo foi de 
Paulinho, cobrando pênalti, depois 
de Vargas sofrer falta dentro da área. 
Sem Hulk, o camisa 10 atuou como 
um atacante mais solto e flutuou 
muito pela área ofensiva.

Antes de sequência decisiva de 
jogos, Milito ganhou ao dar descan-
so para Hulk. Sem prejudicar no 
Brasileirão, o treinador argentino 
deu minutagem para os reservas e 
viu Vargas desencantar depois de 
350 dias.

O “misto” deu conta do recado, 
somou três pontos importantes 
e colocou o Galo colado entre os 
primeiros colocados do Brasileirão. 
O time vai ganhando casca em um 
trabalho ainda invicto do treinador 
argentino e com potencial de cresci-
mento ainda maior. (G1)

O empresário Pedro Lourenço 
chegou a um acordo com Ronaldo 
Nazário e acertou a compra das 
ações da Sociedade Anônima do 
Futebol (SAF) do Cruzeiro neste 
sábado (27). A troca de gerência 
entre o Fenômeno e o dono da 
rede Supermercados BH será ofi-
cializada na segunda-feira (29).

Lourenço assumirá a SAF de 
forma gradual. Isso porque existe 
uma cláusula de proteção à asso-
ciação civil assinada por Ronaldo 
no início de 2022 – quando a 

compra dos 90% do clube-empre-
sa foi concluída – que limita algu-
mas ações do ex-jogador. Confor-
me o item 10 do documento, ele 
não poderia vender o controle da 
SAF a um terceiro durante o perí-
odo de 60 meses ou até alcançar 
os R$ 350 milhões de investimen-
to adicionais. Sendo assim, Pedri-
nho se tornará sócio minoritário 
até controlar totalmente o clube 
caso o investimento previsto por 
Ronaldo ainda não tenha sido fei-
to.

Pedrinho já havia ‘comprado’ 
percentual da SAF

O valor da operação ainda 
não foi informado. Mas Pedri-
nho, como é carinhosamente 
chamado pela torcida celeste, já 
havia ‘iniciado a compra’ da SAF 
aos poucos. Em 3 de março de 
2023, o empresário firmou um 
acordo com a Tara Sports Bra-
sil, empresa gerida por Ronaldo, 
para investimento na SAF da Ra-
posa. Pedro BH fez um aporte de 
R$ 100 milhões por meio de um 

recurso que poderia ser transfor-
mado em ações do clube-empresa 
no futuro. A operação financeira 
chamada de debênture conversí-
vel – uma espécie de empréstimo 
– deu garantias de 20% das ações 
da SAF a Lourenço.

Pedrinho é o grande apoiador 
de Ronaldo no Cruzeiro. Os dois se 
conheceram quando o Fenômeno 
comprou 90% das ações do clube 
celeste, em dezembro de 2021. 
Pouco tempo depois, em abril de 
2022, quando os conselheiros do 

clube votaram as novas demandas 
de Ronaldo para assinar o acor-
do, como a inclusão das Tocas da 
Raposa I e II na SAF em troca do 
pagamento da dívida tributária (R$ 
180 milhões), Pedrinho se mostrou 
favorável à mudança.

Já sob a administração de Ro-
naldo, o empresário indicou que a 
parceria ficou cada vez mais forte. 
Em novembro de 2022, Pedrinho 
anunciou que iria auxiliar o clube 
no processo de reforma da estrutu-
ra da Toca da Raposa II. Foi com di-

nheiro do dono do Supermercados 
BH que o Cruzeiro reestruturou o 
centro de treinamentos.

Além disso, o empresário auxi-
liou o clube no mercado de passes. 
Prova disso é que a negociação para 
permanência do meio-campista Ma-
theus Pereira conta com a colabora-
ção financeira de Pedrinho.

Ronaldo Fenômeno estará em 
Belo Horizonte nesta segunda-feira 
(29) para assinar o contrato de 
venda do clube a Pedro Lourenço. 
(No Ataque)

De virada, o América faz 3 a 1 
e venceu o Cruzeiro no clássico 
mineiro, válido pela sétima rodada, 
da Série A1 do Campeonato Brasi-
leiro Feminino.

Na partida disputada neste 
sábado (27), no Estádio Castor 
Cifuentes, em Nova Lima, as Cabu-
losas saíram na frente com gol de 

Fabiola Sandoval - aos 12 minutos 
do 1º tempo - , mas as Spartanas 
buscaram a virada com gols de 
Gadu, Sassá e Radija.

O América conseguiu o empate 
e a virada ainda no primeiro tem-
po. Gadu marcou aos 27 minutos, 
e Sassá aos 41 minutos. O terceiro 
gol veio no primeiro lance do se-

gundo tempo. Com apenas 45 se-
gundos, Radija recebeu livre, inva-
diu a área e só tirou da goleira para 
fazer o terceiro gol americano.

Com o resultado, o Coelho 
vai dormir na vice-liderança com 
13 pontos. Já o Cruzeiro com 11 
pontos fica na oitava colocação. (O 
tempo)

ao ano de 2023, cadastrou um to-
tal de 174 projetos no programa, 
e esperamos que no próximo ano 
consigamos ampliar ainda mais esse 
número”, disse.

A celebração desses recordes vai 
além dos números. Ela comprova 
que o espírito esportivo permeia 
cada cidade e cada cidadão mineiro, 

reforçando o compromisso do esta-
do com o bem-estar e a qualidade 
de vida de sua população.

A Diretoria de Fomento e Pesqui-
sa de Políticas Esportivas (DFOPE) 
disponibiliza, no Sistema de Infor-
mação ICMS Esportivo e também a 
segunda retificação do relatório dos 
dados dos índices definitivos do 

ICMS Solidário - Critério Esportes 
com a listagem dos municípios ha-
bilitados e as pontuações referentes 
ao ano-base 2022. 

Os municípios contemplados 
estão recebendo os recursos neste 
ano.

A motivação da retificação leva 
em conta a atualização dos dados 

de participação nos Jogos Escolares 
de Minas Gerais ( Jemg).

Dos 556 municípios que tiveram 
seu Conselho Municipal de Esporte 
ativo, 534 tiveram ações esportivas 
aprovadas. Ao todo, as equipes 
responsáveis analisaram 11.206 
programas ou projetos. (Agência 
Minas)
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